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Madame, Monsieur,

L'année qui vient de se 
terminer a vu se transformer le 
paysage politique de notre pays. 
Jeune président, nouvelle repré-
sentation à l'Assemblée, nouvelle 
méthode de gouvernement, voici 
de quoi intéresser les Français. 
Nous sentons qu'ils attendent 
pour voir si cette transformation 
peut apporter les réponses aux 
défis qui sont posés à notre pays, 
tels que la sécurité, l'emploi, la 
réduction des écarts entre riches 
et pauvres ou bien encore la 
nécessité de développer une 
modernité durable.

En ce début de mandat, 
le Président de la République 
incarne bien sa fonction et 
notamment la représentation de  
la France à l'extérieur. L'année 
2018 est  une année sans 
élection, donc permettant toute 
l 'efficacité possible. Ce sera 
l'occasion de vérifier si le gouver-
nement met en place une action 
respectant un programme bien 
sûr, mais aussi ce que peut lui 
dicter l'écoute des citoyens.

Sur le plan communal, nous 
débutons l'année par le recen-
sement, comme tous les 5 ans, du 
18 janvier au 17 février. C'est une 
démarche importante à laquelle 
chacun doit répondre. Du résultat 
dépendent de futures dotations 
ou des analyses qui orientent 
des choix plus larges que les 
seules limites communales.

Pour ce qui est des travaux 
2018,  i ls débuteront par la 
réfection de la place de la mairie, 
puis ils verront la fin de la réhabi-
litation de la maison du jardin 
Joseph Vialatoux, avec une mise 
à disposition d'un local pour le 
Club Vermeil.

Le principal chantier sera 
l'agrandissement de la salle des 
fêtes et de la MJC. Les travaux 
vont certainement engendrer 
quelques difficultés de circulation 
ou de stationnement. Chacun 
pourra êt re  compréhens i f, 
sachant que nous faisons tout 
pour que ces travaux puissent 
se dérouler dans un délai très 
resserré.

Nous aurons à travailler 
également au cours de cette 
année pour faire face à la nouvelle 
obligation de construction de 
33 logements sociaux par an. 
Ceci paraît énorme pour une 
commune comme la nôtre, 
où la part ie urbanisée est 
peu importante par rapport 
à l 'ensemble du territoire, à 
moins que la loi sur le logement 
annoncée pour le prochain 
semestre vienne assouplir cette 
exigence.

En tous les cas, je souhaite 
à chacun de vivre cette année 
le mieux possible, dans les 
domaines qui lui tiennent à coeur.

Daniel JULLIEN
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Communication

Xxx

Anne LANSON-PEYRE DE FABRÈGUES,
Adjointe déléguée à la communication

La MJC déménage pour faire place à d’importants travaux (salle 
des fêtes et MJC).
A partir du mardi 6 février 2018, pour quelques mois, nous vous 
accueillerons dans des locaux provisoires : 
«LA PASSERELLE» (1, rue Jean Moine à Vaugneray, passerelle entre 
la Poste et la Médiathèque)
Le numéro de téléphone reste inchangé ( 04 78 45 90 54 )
Horaires d’ouverture :
• Mardi : 9h-12h / 16h30-19h 
• Mercredi : 10h-12h
• Jeudi et Vendredi : 16h30-19h
• Samedi : 10h-12h

Nous n’avions pas encore de support de communication réper-
toriant les services de la mairie ou les professionnels de santé, 
valorisant les acteurs économiques et les acteurs associatifs, vous 
incitant à consommer local en vous donnant de la visibilité sur tout 
ce que la commune offre.
Ce guide pratique vous est distribué par le Club Vermeil, en même 
temps que ce magazine communal. Alors regardez-bien dans votre 
boîte aux lettres, il doit s’y trouver.
N’hésitez pas à nous faire part de vos remarques et suggestions.
Toutes les informations que vous trouverez sur le guide sont en 
ligne sur le site Internet. Elles sont mises à jour régulièrement 
quand nous en avons connaissance. Une nouvelle édition du guide 
pratique est envisagée tous les 2 ans.

TRANSPORT

UN SERVICE DE PLUS  
AU DÉPART DE 
VAUGNERAY À 13H27 
DEPUIS LE 8 JANVIER

Pour soulager les départs 
de 13h et 14h, le SYTRAL 
a accepté de rajouter un 
départ de la ligne 147 à 
13h18 à Pollionnay, passant 
à 13h27 à Vaugneray, place 
de Verdun, puis aux autres 
arrêts de la commune en 
direction de Craponne.

POUR CETTE NOUVELLE ANNÉE 2018,  
NOUS SOUHAITIONS VOUS OFFRIR  
UN GUIDE PRATIQUE DE VAUGNERAY
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District 0002
Magali HEMARD

District 0008
Jean-Luc DIDIER

District 0011
Antoine BEAU

District 0020
Patrice MONCEL

District 0018
Aurélie DUSSENNE

District 0014
Catherine  

COCHET-TERRASSON

District 0012
Jean-Claude MARTEL

District 0019
Martine AZNAR

District 0013
Valérie TAILLY

Recensement

District 0016
Estelle AVERTY

District 0015
Sophie GUGLIANDOLO
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Côté coulisses

Le restaurant scolaire c’est près de 250 repas préparés chaque jour sur place, avec 
des produits frais et un engagement de 30 % de bio ou de local dans les assiettes. 
Pour le repas de Noël, il faut venir la veille pour confectionner les bûches maison !
Les commandes sont passées 15 jours avant le repas, ce qui rend les inscriptions de 
dernière minute compliquées à honorer si elles sont trop nombreuses. Merci pour votre 
aide et la prise en compte de ce délai ! Votre unique interlocutrice pour les questions 
d’inscriptions et de facturation : Emeline SINGER - resto.scolaire@gmail.com.

Nous sommes les ATSEM (Agent 
Territorial Spécialisé des Écoles 
Maternelles)
Nous faisons partie de l’équipe 
éducative de l’école maternelle en 
assistant les enseignants et en 
assurant le lien avec le périscolaire. 
Notre rôle est important auprès de 
l’enfant car nous l’accompagnons 
toute la journée dans ses appren-
tissages aussi bien en classe que 
dans la vie en collectivité. 
Après la classe, nous animons les 
ateliers des temps d’activités édu-
catives (TAP) des 3-6 ans
Nous sommes aussi présentes sur 
les temps de garderie et au restau-
rant scolaire.

Nous mijotons de bons petits plats aux 
élèves de l’école et c’est du travail !
Il faut élaborer des menus, passer les com-
mandes 15 jours avant, faire la cuisine 
dans le respect de règles d’hygiène strictes, 
faire la plonge et entretenir les locaux
Et quand tout le monde a mangé, il faut 
les occuper !

? LE SAVIEZ-VOU
S

2e acte : dans les coulisses  
des écoles…

Yolande THEVENET
Ce qui me plaît 
Préparer des repas 
différents chaque 
jour, innover certaines 
recettes pour que les 
enfants découvrent  
des goûts différents.

Alexandra REVOL
Ce qui me plaît 
Créer des objets 
lors des activités 
manuelles du midi.

Nicole MOREL
Ce qui me plaît 
Cuisiner !

Christelle THOMAS
Ce qui me plaît 
Préparer, organiser et encadrer les TAP.
Etre auprès des enfants. Gwenaëlle  

DUMORTIER
Ce qui me plaît 
Les temps d’activités 
éducatives et les 
activités manuelles 
réalisées en classe.

Sophie FERRIER
Ce qui me plaît 
Le rôle éducatif 
que j’ai auprès des 
enfants aussi bien 
dans les appren-
tissages scolaires 
que dans ceux du 
quotidien.

Sylvaine TOZY

Corinne MARTEL
Ce qui me plaît 

Le contact avec l’enfant.
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Chaque activité proposée dans le cadre des rythmes scolaires doit répondre aux objectifs, 
inscrits dans notre projet éducatif de territoire. Une évaluation est faite en fin de période : 
• Développer les capacités d’attention des enfants (règle, harmonie)
• Développer la capacité d’approfondissement des enfants 
• Prendre le temps
• Intégrer la notion de tous différents et le respect de l’autre
• Expérimenter (ne pas enseigner, mais leur faire comprendre par l’expérimentation) 

comme fil rouge
Derrière toutes ces activités que nous organisons, il y a un vrai projet pédagogique !

Les équipes du périscolaire
Tous les enfants nous côtoient au 
moins une fois dans la journée : à 
la garderie, à la cantine, pendant la 
sieste des petits, pendant les acti-
vités éducatives. Vous allez voir que 
nous sommes bien occupés !
Nous sommes fiers de permettre à 
chaque enfant de pouvoir suivre au 
moins une activité, qu’il ne pourrait 
pas toujours faire en dehors des 
TAP. Ce moment de partage et 
de découverte est précieux pour 
chacun d’entre nous. Le fait d’avoir 
des groupes réunissant tous les 
âges permet aux grands d’aider les 
plus petits. 
Notre mission au quotidien, c’est 
le bien-être des enfants et leur 
épanouissement dans la vie 
scolaire

? LE SAVIEZ-VOU
S

Guillaume BELFILS
Ce qui me plaît 
La relation avec l’enfant. Le plaisir et 
l’envie d’apprendre qu’on voit chez les 
enfants pendant les temps d’activités.

Mégane FILLON
Ce qui me plaît 
M’occuper des enfants, ils  
m’apportent beaucoup de joie et 
de bonne humeur.

Caroline CARRET
Ce qui me plaît 
Être avec les  
maternelles dans la 
cour et la couchette.

Cristian PINON
Ce qui me plaît 
Le contact avec 

les enfants.

Régina BITOUT
Ce qui me plaît 
Le contact avec 

les enfants 
pendant les 

activités.

Benjamin PLASSE
Ce qui me plaît 

Transmettre des valeurs 
aux enfants comme le 
respect d’autrui et leur 

voir prendre du plaisir à 
pratiquer la gym.

Nelly BELFILS
Ce qui me plaît 
Le contact avec 

les enfants 
pendant les 

activités.

Valentin ESCANDE
Ce qui me plaît 
Les activités qui  
permettent le partage 
avec les enfants.

Bélinda GRANJON
Anaïs JASSERAND

Isabelle CELLIER Jackie TAPIE Stéphanie MARCY

Odile CAYROL
Ce qui me plaît 
Faire découvrir la 
musique dans son 
ensemble : écoute, 
chant, découverte 
des instruments  
et œuvres.

Patricia MOREL
Ce qui me plaît 
Voir l’enfant  
découvrir qu’il est 
capable de faire  
par lui-même et  
qu’il peut aider  
ses copains.
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VOGUE D'AUTOMNE :
29 sept. au 7 octobre

CONCOURS DES 
MAISONS FLEURIES :
25 octobre

FOIRE VIDE-GRENIER :
14 octobre

INAUGURATION 
SALLE DES FÊTES :
10 novembre

CENTENAIRE DE LA 
GRANDE GUERRE :
11 novembre

FÊTE DES LUMIÈRES :
8 décembre

VŒUX DU MAIRE :
6 janvier

REMISE DE LA 
MÉDAILLE COMMUNALE :
6 janvier

Retrouvez tous ces événements en photos et en vidéos, 
sur le site Internet de la commune

www.vaugneray.com

octobre - novembre - décembre

PASSÉ À

Ç

A
 S’EST

VAUGNERAY



Centenaire de la 
première guerre 
mondiale 
Une exposition en préparation 
Une première réunion a été organisée 
pour préparer l’événement qui aura 
lieu autour du 11 novembre 2018. Si 
vous souhaitez participer ou avez 
des documents, objets pour illustrer 
cette période, faites-vous connaître 
en mairie 04 78 45 80 48 ou 
mairie@vaugneray.com ou auprès de 
Geneviève HECTOR ou Marie-Louise 
CROZIER.

CARNETS DE VOYAGE - SAISON 2017/2018

Séances à 14h30 Théâtre Le Griffon
Rue de la Déserte à Vaugneray

- 28 février 2018 : 
LE LAOS , un film d'Hélène et 
Christian GOUBIER.

- 21 mars 2018 : 
L'ARCTIQUE , un film de Jacques 
DUCOIN.

Culture
Arbre de Noël du personnel communal
EN CETTE FIN DÉCEMBRE LES 
SOIRÉES FESTIVES SE SUIVENT 
ET SE RESSEMBLENT.

L’arbre de Noël du personnel 
communal a réuni les élus et les 
employés communaux et leurs 
familles à la salle polyvalente.
C’était pour Daniel JULLIEN, Maire, 
l’occasion de féliciter et de remercier 

le personnel pour son investisse-
ment au service des valnégriens de 
tous âges, que ce soit en mairie, aux 
écoles, à la voirie ou aux services 
techniques. Ce qui représente 46 
employés.

Il a présenté les membres qui ont 
intégré les services en 2017 : 
Megan, Anaïs, Christian, Nelly aux 
écoles.
Odile, Magali et Nathalie au secré-
tariat de la mairie.
Sébastien, Emmanuel à la voirie. 
Jean Pierre aux services techniques.

Le Père Noël arrivait avec sa hotte 
bien garnie pour remettre les 
cadeaux aux 33 enfants, puis tout 
le monde se retrouvait autour d’un 
copieux buffet.
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Kiosque Info Jeunesse
Des dernières nouvelles du KIJ
LE SALON DE L'ÉTUDIANT  
SE TIENDRA À EUREXPO  
LES 19, 20 ET 21 JANVIER 2018
Pour quelles études vas-tu opter ? 
Études courtes ou longues ? 
Généralistes ou spécialisées ? 
Une formation initiale ou en alter-
nance ? En France ou à l'étranger ? 
Qu'il s'agisse de BTS, de filières 
artistiques ou paramédicales, de 
formations en informatique ou en 
communication... en lycée, en CFA 
ou à l'université, toutes les possibili-
tés d'études sont passées en revue 
et n'auront plus aucun secret pour 
toi ! 

LA GARANTIE JEUNES ? 
DE QUOI S’AGIT-IL ?
La garant ie  jeunes est un  
dispositif financé par l'Etat qui 
s'adresse aux jeunes de 16 à 25 
ans, qui sont ni en emploi, ni en 
formation, ni à l’école.
Ce contrat d'un an, signé entre le 
jeune et la mission locale comporte 
une aide financière mensuelle, 
doublée d'un accompagnement 
vers l'insertion professionnelle. 

Elle est généralisée à tous les 
départements.
Pendant 1 an, tu bénéficies :
• d'un accompagnement collectif 

intensif sur plusieurs mois pour te 
préparer à l’univers de l’entreprise. 
Cette phase est assurée par la 
Mission locale de Tassin la Demi-
lune dont Vaugneray dépend, 

• d'immersions régulières en entre-
prise (stages, apprentissage…) afin 
de te confronter aux situations 
réelles en entreprise,

• d’une aide financière de 461,72 
euros mensuels pour faciliter tes 
démarches d’accès à l’emploi. 

Pour plus d'informations :
1. Rapproche-toi de la conseillère de 
la Mission Locale (Justine CUERVA 
au 04 72 59 18 80). Elle assure des 
permanences (sur rendez-vous au 
même numéro) les quatrièmes 
jeudi du mois.
2. Consulte le site www.gouverne-
ment.fr/action/la-garantie-jeunes

LE KIJ KIOSQUE INFOS JEUNES 
EN QUELQUES CHIFFRES 21 
MOIS APRÈS SON OUVERTURE : 
1. Quelle fréquentation sur ses 
lieux d’accueil (Mairie, MJC et 
Médiathèque) ? 

 

Les personnes reçues sont pour 
un tiers des collégiens, un tiers des 
lycéens et étudiants, et de l’entou-
rage des jeunes et des salariés.
La saisonnalité joue beaucoup sur 
la nature des recherches ; ainsi 
les problématiques jobs d’été sont 
nombreuses entre mars et juin et 
celles concernant l’orientation sont 
plus nombreuses entre septembre 
et janvier. 
Pour plus de la moitié des accueils, 
il s’agit d’une première visite au KIJ.
Les jeunes viennent principalement 
de Vaugneray et ont majoritai-
rement connu le KIJ par les élus 
(conseillers municipaux) et les par-
tenaires du Comité de Pilotage 
KIJ (CCVL, Solidarité Emplois, Clair 
Matin et La Mission Locale).

Le KIJ reste cependant connu grâce 
aux sorties du KIJ.
En 2017, le KIJ était présent sur la  
journée jobs d’été de Solidarité  
Emplois, le Forum des associations de 
la commune, le Forum Engagement 
citoyen du Lycée Blaise Pascal et 
le Forum des Métiers de l’APIV. Il 
répond également aux demandes 
ponctuelles comme la soirée de 
l’orientation du collège privé ou un 
déjeuner partagé à l’espace jeunes 

de Messimy, et aux demandes de 
présentation de la borne de res-
sources numériques, comme cela 
s’est fait en mars à la CCVL.

2. Quelles voies de transmission 
de l’information ?
Toutes les ressources commu-
nales de communication sont 
mises à disposition du KIJ et 
exploitées par ce dernier :
• Les lieux de permanences d’ac-

cueil physique en Mairie, à la MJC 
et à la médiathèque.

• Le s ite internet communal  
www.vaugneray.com dans la 
rubrique jeunesse, au niveau des 
actualités et à la une.

• Les publications communales, 
magazine d'information commu-
nale et Vaugnelettre.

• Le panneau lumineux.
• La page Facebook du KIJ. 
• La Borne KIJ des accueils KIJ 

pour une consultation des infor-
mations locales sur les 3 lieux 
d’accueils et lors des déplace-
ments du KIJ.

• Les réseaux sociaux :  page 
Facebook du KI J  et  compte 
Snapchat, à la demande des  
jeunes ayant participé au P'tit 
Dej Jeunesse en 2017.

3. Quelles perspectives  
d’évolution en 2018 ?
Fort d’un retour très positif du CRIJ 
de Lyon (Centre Régional d‘Informa-
tion Jeunesse) ; le KIJ réfléchit à une 
labellisation PIJ (Point Information 
Jeunesse) pour un travail en lien 
avec un plus vaste réseau d’acteurs 
de l’Information Jeunesse.

Sandrine ARNAUD, 
Conseillère municipale  
déléguée à la jeunesse

LES P’TITS DEJ JEUNESSE :  
POURQUOI PAS ? 
REJOINS-NOUS !

PROCHAINE DATE LE SAMEDI 
3 FÉVRIER à 10H30



V
I
E

 M
U
N
I
C
I
P
A
L
E

N°151 g Janvier 2018   p.11  

Affaires scolaires
L'école d'hier à aujourd'hui...

EN CETTE TRADITIONNELLE 
PÉRIODE DE VŒUX, J’AI OSÉ 
EN FAIRE UN : CELUI QUE NOS 
ÉCOLIERS FRANÇAIS ARRIVENT 
AU COLLÈGE EN SACHANT 
LIRE ET COMPRENDRE UNE 
CONSIGNE.
Cela peut paraître surprenant 
comme souhait mais lorsque l’on 
nous dit que plus de 30 % des élèves 
arrivent en 6e sans comprendre ce 
qu'ils lisent, par manque de culture 
littéraire oui certainement… La 
télévision, les consoles de jeu, le 
manque de dialogue sont certes 
aussi passés par là.
Mais n’y a-t’il pas eu aussi un 
changement au niveau de l’école ?
La durée annuelle de présence 
des élèves du primaire en classe 
n’a cessé de diminuer :
En 1894 ,  la durée de l ’année 
scolaire est de 1 338 heures en 223 
jours de classe.
En 1922, la durée annuelle d’ensei-
gnement est limitée à 1 260 heures 
sur 210 jours.
En 1938 et 1939, 1 128 heures 
dans l’année en 188 jours.
En 1950 et 1966, on se retrouve 
avec une durée d’enseignement de 
1 080 heures par an réparties en 
180 jours.
On allait à l'école cinq jours par 
semaine samedi inclus.
En 1969 ,  la durée de l ’année 
scolaire est fixée à 975 heures.
La loi d’orientation du 14 juillet 
1989 ramène l’horaire hebdo-

madaire d’enseignement dans le 
primaire à 26 heures.
En 2008 : la durée hebdomadaire 
passe à 24 heures hebdomadaires 
sur 36 semaines, soit 840 heures.
Ainsi, en un peu plus d’un siècle, 
la durée obligatoire annuelle de 
présence en classe des élèves de 
l’école primaire est passée de 1 
338 heures à environ 850 heures.
Alors que dans nombre d’autres 
pays ,  le nombre de jours de 
classe est plus élevé : 190 jours 
en Finlande, 188 en Allemagne… 
mais avec des journées moins 
longues (5 heures à 5 heures 30 
en moyenne).

«
Alors les  

rythmes scolaires  
dans tout cela… ? »

En 2014, la réforme des rythmes 
scolaires nous impose à nous 
communes, de mettre en place 3 
heures hebdomadaires de Temps 
d’Activité Périscolaires.
La semaine scolaire est alors de 
24 heures d'enseignement répar-
ties sur 9 demi-journées afin 
d'alléger la journée d'enseigne-
ment. Les heures d'enseignement 
sont organisées les lundi, mardi, 
jeudi et vendredi et le mercre
di matin, à raison de cinq heures 
trente maximum par jour et de 
trois heures trente maximum par 
demi-journée.

Cela avait pour but de mieux 
prendre en considération le rythme 
de l’enfant puisque les chronobio-
logistes disent : on apprend plus 
efficacement le matin.

Aujourd’hui, après 3 années et 
demi de cette organisation, le 
gouvernement nous laisse la 
liberté de «revenir en arrière»…

Repartir sur 4 jours par semaine 
avec 6 heures d’enseignement par 
jour… et tout cela sans avoir pu 
faire un bilan de cette réforme… !

«
Est-ce de cette façon 
que nous allons aider 

nos enfants à préparer 
leur avenir,  

en modifiant sans  
cesse l’organisation  

de l’école ?
 »

I l  para î t  que c ’est « l ’é lève» ,  
«l’apprentissage», le «savoir» 
qui sont «au centre» du système 
éducatif et des décisions !
La commune doit se prononcer 
avant le 16 février quant à l’or-
ganisation de la prochaine rentrée 
scolaire.

«
Alors ne vaudrait-il pas 

mieux essayer de  
réfléchir, de travailler 

tous ensemble  
dans l’intérêt  

de nos enfants ? »
Et si demain, grâce à ce travail 
collaboratif entre l’éducation 
nationale et les communes, nos 
enfants ont plus de chances 
de réussir alors oui, cela ne me 
semble pas utopique, j’ai juste 
envie d’y croire…

Béatrice DUMORTIER,
Adjointe déléguée  

aux affaires scolaires
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Le SIPAG
50 ans au service des personnes âgées.

La semaine s’est clôturée par une 
cérémonie officielle des 50 ans 
du SIPAG en compagnie du repré-
sentant de l’État, Mme Catherine 
DI FOLCO, Sénateur, du repré-
s e n t a n t  d e  l a  m é t ro p o l e ,  
M .  A l a i n  G A L L I A N O ,  V i c e -
Président de la Métropole et maire 
de Craponne, des représentants 
du Département, M. Daniel JULLIEN, 
Conseiller Départemental et Maire 
de Vaugneray, M. Georges BARRIOL, 
conseiller général honoraire ainsi 

que de l’ensemble des maires du 
territoire ou de leur représentant 
sans oublier les anciens et nouveaux 
délégués du SIPAG, les profession-
nels et les partenaires.

Ce fut l’occasion de rappeler l’origine 
du SIPAG, Syndicat intercommunal 
unique en France, dédié à l’accompa-
gnement des personnes de plus de 
60 ans. 
Le Syndicat a été créé en 1967 par 
M. Jean VILLARD, député et conseiller 
général de Vaugneray, pour répondre, 
dans une dynamique totalement 
novatrice, aux besoins des per-
sonnes âgées de notre territoire. 

Les premières grandes réalisa-
tions du SIPAG ont été la création 
de la maison de retraite Jean 
VILLARD à Pollionnay en 1975 et 
les EMERAUDES à Vaugneray en 
1991. Très rapidement le syndicat 
s’est orienté vers l’accompagne-
ment social de proximité et l’aide au 
maintien à domicile de nos aînés.
Aujourd’hui encore, c’est dans cette 
dynamique d’innovation sociale au 
service de la personne âgée, que 
le SIPAG développe une politique 
de proximité en faveur des per-
sonnes de plus de 60 ans et de leur 
entourage. Cette politique s’articule 
principalement autour de trois axes :

• Tout d’abord, la prévention, avec 
l’essor de nombreux ateliers, qui 
permettent à la fois de rompre 
l’isolement et d’aider les personnes 
à rester en forme intellectuelle-
ment et physiquement.

• Ensuite l'accompagnement dans 
le cadre duquel les assistantes 
sociales vont au domicile afin 

d’évaluer les situations et soutenir 
les personnes dans leur projet de 
vie.

• Enfin l'aide aux aidants pour 
permettre aux proches de se res-
sourcer, d’être accompagnés dans 
leurs difficultés et de vivre des 
moments de répit. 

Cet anniversaire du SIPAG a été l’oc-
casion de réaffirmer le vœu de notre 
fondateur, Jean VILLARD : Servir 
notre société dans un engagement 
toujours plus vivace auprès de nos 
aînés. 

Guignol était aussi de la partie en 
retraçant à sa manière, l’histoire 
des 50 ans du SIPAG.

La Semaine Nationale pour les Seniors, dite semaine bleue, qui s’est 
déroulée la première semaine d’octobre, a permis à plus de 500 
personnes de participer à des activités très variées :
• Une séance de cinéma à Vaugneray
• Une randonnée à Yzeron
• Un loto à Thurins
• Une visite du Musée du Chapeau à Chazelles 
• Et le traditionnel bal à Saint Genis Les Ollières
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Centre Communal 
d'Action Sociale - CCAS

CONNAISSEZ-VOUS LES 
ATELIERS ANNUELS GYM 
SENIORS DU SIPAG ?  
ILS REDÉMARRENT CE 
MOIS-CI !

Ces ateliers sont destinés aux 60 
ans et plus. Ils sont développés 
par le SIPAG dans le cadre de la 
politique nationale de l’État pour 
accompagner le «bien vieillir». 

Le développement de cet atelier 
est possible grâce aux participa-
tions financières des communes, 
du nouveau Rhône et des usagers 
des ateliers. La participation des 
usagers (40, 50 ou 60 euros à 
l’année) est calculée selon le revenu 
fiscal de référence.

Les inscriptions se font auprès du 
SIPAG 04 37 22 07 24.

D’autres ateliers (informatique, Qi 
gong…) sont également proposés 
sur les autres communes cou-
vertes par le SIPAG.

Vous souhaitez être acteur de votre 
santé ? 

Venez participer à l’atelier Gym 
Senior pour maintenir et améliorer 
vos capacités physiques, repousser 
les effets du vieillissement et pré-
server votre capital santé. 

Les exercices sont adaptés à 
chacun. Ils sont variés et ludiques, 
avec des changements de rythme 
suivant l'objectif travaillé. En fonction 
de votre âge et votre mobilité, vous 
apprendrez à bien vous position-
ner, comment vous lever ou vous 
relever, vous baisser, monter et des-
cendre, tenir l'équilibre… 

CONNAISSEZ-VOUS LE 
PORTAGE DE REPAS DE 
VAUGNERAY ! 
ET SES BÉNÉVOLES ?

Le portage de repas est une aide 
au maintien à domicile de nos 
anciens ou de nos malades. C’est 
aussi un moment de contact, de 
bienveillance et donc une façon de 
prendre soin d’eux. 

Madame Claudette CARRET , 
bénévole, en assure la gestion (ins-
cription, planification, gestion au 
quotidien, tenue des plannings heb-
domadaires des équipes de porteurs, 
organisation des tournées). Les 
repas sont préparés par la Clinique 
de Vaugneray en tenant compte 
des éventuelles restrictions de 
régime alimentaire (exemple : sans 
sel..).

Aujourd’hui, ces repas sont facturés 
5.35 euros. 

Vingt bénévoles en assurent la 
livraison, du lundi au samedi (le 
repas du dimanche étant livré en 

même temps que celui du samedi) 
sur Vaugneray, avec leurs véhi-
cules personnels. Ils déduisent de 
leurs impôts les frais kilométriques 
engendrés par cette action et une 
assurance prise par la commune 
couvre leurs trajets. 
Pour ceux qui ne sont pas impo-
sables, 3 bons de carburants leur 
sont délivrés par le CCAS durant 
l’année civile. 

Chaque année, le CCAS remercie 
porteurs et régisseuse en les 
conviant, à un repas au restaurant 
«Le Malval». 

Cette année, deux bénévoles 
P ierre  CHANTRE et  André 
PILLAUD quittent le portage 
après près de 20 ans de service. 

Madame Béatrice DUMORTIER et 
Monsieur le Maire les ont tous les 
deux chaleureusement remerciés 
pour leurs nombreuses années 
d’investissement dans ce dispositif. 

Deux autres bénévoles se sont déjà 
proposés pour les remplacer.

Ateliers  
«Gymnastique senior»

Jeudi 13h45-14h45

Salle des associations 
Vaugneray
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SALLE DES FÊTES :
Le permis a été posé le 20 octobre 
2017, le lancement des consulta-
tions d’entreprises est parti le 18 
décembre. L'ouverture des plis est 
prévue le 15 janvier. 
Puis nous analyserons les offres 
pour une remise des résultats dans 
la semaine du 15 au 21 janvier. 
Le choix des entreprises sera fait 
entre le 20 et 25 janvier. Le lance-
ment des travaux pourrait avoir lieu 
le 20 février 2018.
Reste le problème de positionner la 
grue, l’accès chantier, le stockage 
chantier, paramètres qui prendront 
des places de stationnement  et 
emprisonnera les locaux de la 
MJC jusqu’en septembre. Le Maire 
souhaite que la salle des fêtes soit 
opérationnelle pour la foire…
 
Après plusieurs entrevues avec 
la MJC et l’opportunité d’avoir des 
locaux communaux libres, vu l’im-
portance des travaux de rénovation 
de la MJC et des risques de voir des 
jeunes circuler pendant les travaux, 
vu le bruit qui sera engendré, la 
mairie en plein accord avec la MJC 
déplacera momentanément les 
locaux de la MJC dans l’ancienne 
perception derrière la poste jusqu’à 
la fin du réaménagement. Merci 
à toute l’équipe de la MJC d’avoir 
accepté de se délocaliser, car c’est 

une sorte de déménagement qui 
sera épaulé par la mairie cela va de 
soi.

Il reste à trouver un endroit pour 
les répétitions de la Fanfare  et des 
trompes de chasse.
De février à septembre, il n’y aura 
plus d’activités dans le bâtiment.

Quelques précisions sur le projet :
La nouvelle salle des fêtes aura une 
extension en ossature bois sur l’ar-
rière de la scène et une extension 
béton coté Est où seront situés le 
nouveau hall d’accueil, un ves-
tiaire et des toilettes aux nouvelles 
normes.

Le vestiaire des artistes sera revu. Il 
aura un accès intérieur direct pour 
les personnes à mobilité réduite et 
une plateforme de levage (depuis le 
vestiaire artiste) pour l’accès sur la 
scène.
La scène prévue au départ en bois 
sera finalement en béton. Cela per-
mettra d’éviter d’ajouter des piliers 
renforcés dans l’entrée de la MJC. 
Le devant de la scène sera comme 
un grand «linteau». 
Une rampe d’escaliers mobile 
pourra glisser devant la scène  posi-
tionnée en fonction des activités 
dans la salle.
L’acoustique sera améliorée  grâce 

à des panneaux spéciaux et une 
forme arrondie du plafond. La déco-
ration sera entièrement refaite 
avec des matériaux traitant aussi 
l’acoustique ainsi que des spots de 
lumière permettant d’avoir soit un 
effet  ambiance soit un  éclairage 
général de toute la salle.
Une chambre froide sera créée.
Enfin la surface de la salle sera 
agrandie de plus de 85 m2 (on 
passera de 241 à 331 m2 + la scène 
de 89 m2).

Au niveau MJC : il y aura une exten-
sion en béton située sous la scène 
et une extension située côté Est  
également en béton. 
Le sol intérieur de la partie centrale 
de la MJC sera gratté pour obtenir 
un même niveau sur tous les 
locaux de la MJC. 
Cela permettra un accès aux 
personnes à mobilité réduite répon-
dant aux nouvelles normes. 
La surface de la MJC sera agrandie 
de plus de 65 m2.

Vous pouvez voir ci-dessus l’aspect 
extérieur de la future salle des fêtes. 
L’architecte M. NÉEL a réussi à 
intégrer ce bâtiment remanié  dans 
cet environnement très fréquenté . 
Le résultat enchantera, j'en suis sûr, 
les habitants de Vaugneray pour 
lesquels cette salle est un panier 
de souvenirs.

Projet SALLE DES FÊTES

Point sur les travaux



MAISON BOULEVARD  
DES LAVANDIÈRES :
La réhabilitation suit son cours, 
l’extension est hors d’eau (le toit est 
posé) et hors d’air depuis le 12 janvier 
(pose des ouvertures extérieures). 
Les travaux du local commer-
cial et de l’appartement prévu en 
haut pourront commencent dès 
mi-janvier.
Pour le moment le chantier n’a pas 
pris de retard et devrait être livré en 
avril. 
La remise en place des terres (réfec-
tion terrain de pétanque, pelouses, 
accès, bancs ) sera réalisée tout de 
suite après.
Une deuxième phase sera un amé-
nagement d’un terrain de jeux sur 
la partie située entre le parking des 
maraîchers et le parc Vialatoux.

LA GLORIETTE :
Qu’est ce que la Gloriette ? Vous 
trouverez cet ancien petit kiosque à 
musique dans l’ancienne propriété 
Vialatoux (visible depuis la rue de 
Bellevue) qui servait d’endroit pour 
la lecture ou la réflexion certains 
jours d’été. 
Elle évoque le repos et la non-
chalance et une petite partie du 
patrimoine. L’endroit deviendra un 
parc public. Pour cela, nous avons 
voulu la conserver et la réhabili-
ter. C’est l’école de la Giraudière 
qui s’est chargé de refaire le toit 
avec des tuiles typées ainsi que le 
parquet. 
L’entreprise FILLON se charge 
de repeindre cette gloriette dans 
l’esprit du lieu. Je tiens à préciser 
que M. RONZON qui a construit le 
quartier de la Baviodière va financer 
cette réhabilitation originale. Venez 
la voir…

AMÉNAGEMENT PLACE  
DE LA MAIRIE :
Lors de cet aménagement, nous 
ferons honneur à Léon Landrivon 
va lnégr ien  et  scu lp teur  sur 
bronze en installant une de ses 
œuvres agrandie sur un socle en 
granit au centre de la jardinière. 
Cette pose se fera fin janvier /
début février (en principe).

Je vous souhaite une très bonne 
année 2018.

Gérard DUPLAT, 
Adjoint délégué aux travaux

CHEMIN DES ROUMAINS

Les travaux chemin des Roumains 
sont maintenant terminés. Les 
clôtures sont posées. Le revête-
ment en enrobé est fait. Il reste 
pour le mois de janvier ou février la 
pose des luminaires pour éclairer 
le cheminement piéton.

RUE DU RECRET

Les travaux rue du Recret entre 
la départementale et la rue de la 
Déserte sont prévus par la CCVL 
au printemps 2018.

Un trottoir va être créé à gauche 
en montant pour la sécurité des 
piétons.

La circulation s’effectura à double 
sens jusqu’à la rue Jean Bonnard et 
sera ensuite interdite en montant 
jusqu’à la rue de la Déserte.

BRIGADES VERTES
L’équipe des brigades vertes 
encadrée par Pierre Saint Félix a 
travaillé tout au long de l’année 
sur les chemins PDIPR, entretien 
indispensable pour la sécurité des 
marcheurs et VTT.
Je voudrais remercier la CCVL 
pour le maintien des brigades 
pour l’année 2018.

Merci à l’équipe de Pierre et 
meilleurs vœux pour 2018

Henri COQUARD,  
Adjoint délégué à la voirie
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Les brigades vertes
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Relations extérieures
ASOL : rencontre avec la délégation  
du département d'Alba
Une délégation composée de 
MM. Ioan DIMITREL, président 
du judet (département) d’Alba, de 
Gheorghe SINCA, son conseiller, de 
Dan POPESCU et Marian HAITAI, 
directeurs, est venue rencontrer 
Christophe GUILLOTEAU, président 
du Département, pour relancer les 
projets de coopération décentrali-
sée, initiés depuis quelques années, 
dont Olivier DESMULES, directeur, 
était l’interlocuteur privilégié, et 
l’association SDRR porteuse des 
projets de développement rural. 
Cette rencontre a eu lieu à l’Hôtel 
du Département en présence de 
Mme Anca OPRIS, Consule générale 
de Roumanie à Lyon, qui les avait 
préalablement reçus au Consulat.

M. PFEFFER, Vice-président et 
maire de Mornant, jumelé avec 
la ville de Cenade, Mme Solange 
PORT LEVET, Présidente de Terre 
Roumaine, M. François GÉRARD, 
Président de SDRR, Mme Geneviève 
HECTOR, adjointe à Vaugneray 
chargée des relations avec les villes 
roumaines de Berghin et Dăbuleni 
et Présidente de l’ASOL, assistaient 
à la rencontre. Ils ont eu la surprise 
de croiser le président SARKOZY et 
de poser à ses côtés.

Un conseil d’administration de SDRR 
s’est tenu à la Chambre d’Agri-
culture en présence du Président 

BAZIN et d ’Ol iv ier DESMULES 
pour évoquer avec la délégation 
les différents points de partenariat 
possibles dans le domaine rural 
en s’appuyant sur ALBA AFRODA, 
association franco roumaine de 
développement agricole. Initier des 
actions contre la désertification 
des villages ruraux, développer la 
vie économique, le tourisme, et la 
formation des jeunes… Les repré-
sentants des maisons familiales 
rurales, du tourisme, des six asso-
ciations locales regroupées dans 
SDRR ont pris part à ces échanges 
qui se sont prolongés par une ren-
contre à la maison familiale de Ste 
Consorce.

Malheureusement écourtée par le 
décès du Roi Michel de Roumanie, 
cette visite a toutefois permis à la 
délégation de finaliser ses objectifs 
notamment une prise de contact 
avec les responsables de la fête 
des lumières en prévision d’une 
manifestation exceptionnelle qui se 
déroulera à ALBA JULIA le premier 
décembre 2018 à l’occasion du cen-
tenaire de la signature de l’Union 
des provinces de Roumanie.

Geneviève HECTOR, 
Adjointe déléguée à la culture

Chère Madame HECTOR,
La visite que j’ai faite dans 
le Rhône, accompagné par le 
Président DUMITREL et mes 
collègues,  a été une occasion 
unique pour renforcer les 
relations d’amitié et de coopé-
ration qui existent entre nos 
territoires.
Je tiens à vous remercier très 
chaleureusement de votre 
travail durant ces années, 
de votre implication pour la 
réussite de cette démarche, 
et pour votre amitié.

Georges  SINCA
Conseiller du  
Président DUMITREL
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Permis de construire
Liste des permis statués entre le 5 septembre et le 15 décembre 2017
• PC 69 255 17 O 0014 

Commune de Vaugneray 
6, boulevard des Lavandières 
Aménagement et extension d'un 
bâtiment en salle de réunion et 
en commerce - Permis accordé

• PC 69 255 17 O 0022 
Société European Homes 
Centre - La Maletière 
Programme immobilier de  
41 logements - Permis refusé

• PC 69 255 17 O 0025 
Olivier et Marine  
ALLARD-JACQUIN 
1, rue du Michon 
Construction d'une maison  
individuelle - Pemis accordé

• PC 69 255 17 O 0027 
Sylvain et Sophie LEFEVRE 
Chemin des Demoiselles 
Construcrion d'une maison 
individuelle - Permis accordé

• PC 69 255 17 O 0030 
Grégory RECCHIA et  
Sandra BERTAU 
6, allée des Genêts 
Construction d'une maison  
individuelle - Permis accordé

• PC 69 255 14 R 0013 M02  
Ahmed HARBAOUI 
10, rue de Lyon 
Modification d'un permis de 
construire (clôture) 
Permis accordé

• PC 69 255 17 O 0032 
Anthony MILAN 
23, chemin des Chasseurs 
Extension d'une habitation et 
construction d'un garage 
Pemis refusé

• PC 69 255 17 O 0033 
Gaëlle TOZY 
102, chemin du Vallier 
Construction d'une maison  
individuelle - Permis accordé

• PC 69 255 17 O 0034 
Romain ROCHE et  
Aurélie DEMEURE 
1, chemin du Michon 
Construction d'une maison  
individuelle - Permis accordé

• PC 69 255 17 O 0035 
Manuel TEIXEIRA DE FREITAS 
ALMEIDA 
51, chemin du Bourg 
Construction d'une maison  
individuelle - Permis refusé

• PC 69 255 17 O 0036 
Baptiste LOZANO et  
Anaïs BRUNET 
281, chemin de la Charlisse 
Construction d'une maison  
individuelle - Permis accordé

• PC 69 255 16 R 0036 M03 
Jonathan LUDOVICO DA SILVA 
51, chemin du Bourg 
Modification d'un permis de 
construire (teinte des façades) 
Permis accordé

• PC 69 255 17 O 0038 
AGEPA LES EMERAUDES 
20, avenue docteur Sérullaz 
Réaménagement et extension 
de la maison de retraite 
Permis accordé

• PC 69 255 17 O 0012 M02 
Sophie REGOUDIS 
314, chemin de la Charlisse 
Modification d'un permis de 
construire (teinte des façades et 
modification des ouvertures) 
Permis accordé

• PC 69 255 12 R 0075 T01 
Claire FOURCADE 
110, chemin des Aiguillons 
Transfert d'un permis de 
construire 
Permis transféré

• PC 69 255 16 R 0048 M01 
Julie et Pierre-Antoine 
CROZIER 
20, rue du Laval 
Modification d'un permis de 
construire (soutènement et 
création d'une baie vitrée) 
Permis accordé

• PC 69 255 17 O 0040 
Patrice et Dominique MONCEL 
30, rue de la Maletière 
Extension d'une maison  
individuelle 
Permis accordé

• PC 69 255 17 O 0041 
Denis et Maria DUCHENY 
51, chemin du Bourg 
Construction d'une maison  
individuelle - Permis accordé

• PC 69 255 15 R 0050 M04 
Hervé LAISSU et Nathalie AYGON 
29, rue du Moulin à Vent 
Modification d'un permis de 
construire (enrochement et 
espaces verts) - Permis accordé

• PC 69 255 17 O 0043 
Denis RIBON 
1034, rte de la Croix de Chatanay 
Modification d'un garage  
(implantation et emprise inchangée) 
Permis accordé

• PC 69 255 17 O 0045 
Eric et Sylvie DELORME 
1691, chemin de Samazange 
Construction d'un garage 
Permis accordé

• PC 69 255 15 R 0052 M01 
Renaud et Clémence 
CHAMOULEAUD 
519, chemin des Vignes 
Modification d'un permis de 
construire (clôture) 
Permis accordé

• PC 69 255 17 O 0019 M01 
Fabien et Marjorie JAFFREZIC 
712, chemin du Vallier  
Modification d'un permis de 
construire (modification de la 
toiture) - Permis accordé

• PC 69 255 16 R 0040 M01 
Damien MABILON et Maud 
GIRIE  - 51, chemin du Bourg 
Modification d'un permis de 
construire (modification des 
ouvertures) - Permis accordé
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Sauvegarde des coteaux  
du Lyonnais
La décision est proche "Mme la Ministre doit donner un avis sur l'A45"

Mme Elizabeth BORNE, Ministre des 
transports, a reçu le 11 octobre les 
représentants des collectivités ter-
ritoriales (Saint-Etienne Métropole, 
conseil régional d'Auvergne Rhône-
Alpes, conseil départemental de 
la Loire, conseil départemental du 
Rhône, Métropole de Lyon) concer-
nées par le projet d'autoroute A45. 
Nos élus du Rhône ont reconnu que 
la liaison actuelle entre les deux 
métropoles Saint-Etienne et Lyon 
«n'est aujourd'hui pas satisfaisante 
et nécessite d'être significative-
ment améliorée». Mais, ils restent 
opposés à ce projet comme l’a 
rappelé le Président du départe-
ment du Rhône M. GUILLOTEAU :  
«Le département du Rhône ne 
participera pas au financement 
de l'autoroute A45. Le coût de 
cette autoroute, son raccordement 
hasardeux à l’A450 ainsi que son 
impact environnemental et son 
emprise sur les terres agricoles du 
Rhône suscitent de nombreuses 
inquiétudes sur le territoire». 

Dans un article du 17 novembre 
au Journal «Le Monde», Mme 
E l isabeth BORNE déclarait  
«M ieux  i n vest i r  pou r  l e s 
territoires»
"Les 35 réunions des assises de 
la mobilité, qui ont déjà eu lieu,  
confortent une de mes convic-
tions fortes : les Français attendent 
d'abord que l'on s'occupe des trans-
ports au quotidien».
Elle affirme que l'on a trop de 
grands programmes d'infrastruc-
ture (autoroutes,TGV) qui mènent 

dans des impasses financières. 
«Je dis souvent à nos ingénieurs : 
actualisez votre logiciel, vous n'êtes 
pas obligés de répondre à tout 
problème sur route nationale par la 
construction d'une autoroute». 
Au moment où la nation inaugure 
des lignes longues distances (1% 
des déplacements en TGV), le 
réseau ferroviaire en province n’a 
pas été modernisé. 
Nous avons plus 3 500 km de 
ralentissements sur notre réseau 
ferré pour cause de vétusté. 
Elle affirme que des solutions nou-
velles se développent que l'on doit 
prendre en compte : comme le 
covoiturage domicile-travail, le vélo 
électrique ou le véhicule autonome.
La France a la spécificité de position-
ner le véhicule autonome comme 
une nouvelle solution de mobilité 
collective qui peut apporter une 
réponse dans certains territoires". 

A lire Mme BORNE, il y a des analyses 
qui concordent avec les positions 
de la SCL.

La SCL écrit à la Ministre des 
transports
Le jeudi 14 décembre dernier, 
lors de l'assemblée générale des 
comités SCL de Chaussan et Saint-
Sorlin, M. Jean-Luc FUGIT, député de 
la 11e circonscription du Rhône, a 
expliqué son engagement politique 
en direction de la préservation de 
l'environnement. Il est convaincu 
que l'A45 est un mauvais projet 
contre lequel il faut lutter avec une 
ferme détermination jusqu'à son 
annulation.
Compte-tenu également de la 
clôture «des assises de la mobilité», 
la SCL lui a remis un dossier conte-
nant les alternatives à l'A45 que 
nous proposons, dossier qu'il a remis 
en mains propres à la Ministre des 
Transports, Mme BORNE. Comme 
nous, le député est convaincu qu'il 
ne faut pas faire l'A45.
Mais en revanche il faut bien faire 
quelque chose.

Le bureau comité SCL  
de Vaugneray

SYNTHÈSE DES GRAND THÈMES PRÉSENTÉS PAR LA SCL, QU'ELLE 
PORTE DEPUIS TRÈS LONGTEMPS, CERTAINES DEPUIS 28 ANS
• Remise à niveau (sécurité) de l'A47 existante entre Saint-Chamond, 

Givors et sa jonction avec l'A47 en direction de Lyon
• Améliorations sur la voie ferrée Saint-Etienne-Givors-Lyon : allonge-

ment des rames et des quais et plus de fréquences
• Remise en service de la liaison ferroviaire Givors-Brignais et sa jonction 

avec le TRAM-TRAIN de Lyon Gorge-de-Loup (avec métro) et gare 
Saint-Paul

• Construction d'une ligne de transport par câble entre le plateau mor-
nantais (près du CD 342) et Givors-ville

• Construction d'une ligne de tramway entre Saint-Etienne et Givors 
pour desservir les communes de la vallée du Gier

• Développer le covoiturage, le télétravail, et surtout les emplois dans le 
bassin de vie stéphanois.

Rappelons une nouvelle fois, et une bonne fois pour toutes, pour la 
SCL l'A45 ce n'est NI ICI NI AILLEURS.
Les élus de la COPAMO ont aussi écrit aux ministres concernés.



Jardin des découvertes
En cette période hivernale, le Jardin 
des Découvertes sommeille... Mais 
les jardiniers restent actifs et tra-
vaillent sur un projet qui leur tient 
à cœur.

CRÉER DES JARDINS TROTTOIRS 
À VAUGNERAY
À  l ' i m a g e  d u  m o u v e m e n t 
des incroyables comest ib les 
https : //www.youtube .com/
watch?v=Z6P7IfkSaVk nous aime-
rions impulser un mouvement 
citoyen où chacun s'implique dans la 
plantation et la culture de légumes, 
mis à la disposition de tous. C’est 
une expérience citoyenne, libre et 
co-responsable

Le principe est simple
Nous plaçons des bacs de plan-
tation dans différents recoins 
ensoleillés du village, les habi-
tants du secteur plantent des 

légumes (boutures ou graines), les 
font pousser et en prennent soin. 
Chaque personne qui passe à côté 
d'un bac peut enlever quelques 
mauvaises herbes, redresser un 
plant ou arroser si besoin etc.
.. La culture dans ces bacs est l'af-
faire de tous. Lorsque les légumes 
arrivent à maturité tout le monde 
peut se servir librement et raison-
nablement quand il veut. C’est de la 
nourriture partagée.

Comment ça se passe concrète-
ment ?
Nous allons dans un premier 
temps procéder au choix des 
emplacements. Puis une informa-
tion - enquête sera faite auprès 
des gens résidant aux alentours 
afin qu'une ou deux personnes 
supervise le bon fonctionnement 
des bacs. Cette aventure ne pourra 
se faire qu'avec l'implication des 
citoyens.
Les bacs seront ensuite installés ,et 
il ne restera plus qu’à se faire plaisir 
en démarrant les cultures. Le troc 
de plants du marché aux fleurs du 
5 mai nous aidera à garnir les bacs.
Et comme partout ailleurs où l'ex-
périence a été tentée, nous ne 
doutons pas qu'elle fera boule de 
neige et que nous nous retrouve-
rons nombreux autour de ce beau 
projet. A bientôt.

Les bénévoles

La café réparation vous souhaite une très belle année 2018
Café-réparation

Nous vous attendons  
lors des 3 prochains 

événements :

Samedi 20 janvier 2018
Samedi 2 juin 2018

Samedi 22 septembre 2018

N°151 g Janvier 2018   p.19  

E
N
V
I
R
O
N
N
E
M
E
N
T



N°151 g Janvier 2018   p.20

E
N
V
I
R
O
N
N
E
M
E
N
T

UNE ÉTUDE-ACTION CONDUITE 
PAR LE SOL

La maîtrise des émissions de 
Gaz à Effet de Serre (GES) est 
aujourd’hui le principal moyen de 
limiter le changement climatique. 

La méthanisation est une tech-
nique qui permet à la fois de gérer 
des déchets organiques sources 
de GES, tout en produisant locale-
ment une énergie renouvelable. Le 
14 décembre dernier à Vaugneray, 
le Syndicat de L’Ouest Lyonnais 

(SOL) a présenté les résultats d’une 
étude sur le potentiel de dévelop-
pement de la méthanisation dans 
son territoire. Ce pourrait être une 
contribution appréciable à l’autono-
mie énergétique qu’il vise à l’horizon 
2050.

DES MATIÈRES D’ORIGINES 
DIVERSES
• Agricoles : les fumiers et lisiers, mais 

aussi les sous-produits, déchets de 
stockage et transformation à la 
ferme (restes de paille, lactosérum, 
fruits et légumes non commerciali-

sables…). Les cultures intermédiaires 
servent d’abord à protéger les sols ; 
elles  peuvent aussi être récoltées 
pour compenser la saisonnalité des 
effluents d’élevage. Ces sont alors 
des CIVE, à ne pas confondre avec 
des cultures énergétiques !

• Non-agricoles (ici dites exogènes) : 
des déchets produits ou collec-
tés par les ménages (restes de 
cuisine…), les entreprises (agroa-
limentaire, restauration) et les 
collectivités (tontes de pelouses). 

LA MÉTHANISATION, EN 
QUELQUES MOTS…

C’est une digestion anaérobie (en 
l’absence d’oxygène) de matières 
organiques facilement dégra-
dables : effluents d’élevages, résidus 
alimentaires, tontes de pelouses… 
mais pas de bois ! Elle permet à la 
fois de : 
• Traiter des déchets organiques 

de façon durable,
• Eviter l’émission de gaz à effet 

de serre,
• Produire localement une énergie 

renouvelable,
• Produire un engrais économique 

pour l’agriculture,
• Compléter des revenus, voire 

créer des emplois locaux.

Le biogaz produit peut être 
valorisé de différentes façons :
• La combustion directe : comme 

du gaz naturel, biogaz est brûlé 
en chaudière pour produire de la 
chaleur.

• La cogénération : le biogaz fait 
tourner un moteur adapté (ou 
une turbine), qui entraîne une 
génératrice d’électricité .  La 
chaleur dissipée est valorisée 
autant que possible (chauffage, 
séchage…).

• L’injection de biométhane dans 
le réseau de gaz naturel est désor-
mais possible à l’échelle locale 
après séparation du méthane des 
autres composantes du biogaz. 

Méthanisation



N°151 g Janvier 2018   p.21  

E
N
V
I
R
O
N
N
E
M
E
N
T

DIFFÉRENCES ENTRE 
COMMUNES

L’essentiel des déchets exogènes 
se retrouve sur les communes qui 
comptent des points de collecte 
(plateformes de compostage) et 
des populations importantes, à 
proximité de Lyon.

Les matières d’origines agricoles 
sont davantage localisées vers 
l’ouest de la zone d’étude, là où l’éle-
vage est le plus développé. 

DES SCÉNARIOS PRAGMATIQUES

A la différence des restes alimen-
taires et autres déchets exogènes, 
les fumiers et les lisiers ne sont pas 
considérés comme des déchets 
par les agriculteurs qui les pro-
duisent. Au contraire, ils comptent 
même sur leurs effluents d’élevage 
pour la fertilisation des terres ! Des 
contraintes de transport ont aussi 
dû être prises en compte pour les 
exploitations les plus petites et 
dispersées. Par conséquent, seule 
une moitié des matières agricoles 
recensées a été retenue dans les 
calculs des scénarios de réalisation.
A l’échelle du SOL, le potentiel  

accessible global dépasse 3 millions 
de Nm3 de biométhane. En pratique, 
cela correspondrait à une combinai-
son d’unités de différents types et 
capacités : depuis la petite métha-
nisation agricole (cogénération 
d’une puissance de 80 kWe) jusqu’à 
l’unité collective mixte (injection de 
biométhane à 125 Nm3/h).

Charles GUILLOT

LE POTENTIEL EST SURTOUT AGRICOLE 

Plus de 95 % des effluents méthanisables recensés sont 
des fumiers et lisiers, principalement issus d’élevages 
bovins. Le tonnage des déchets exogènes est plus limité, 
mais leur pouvoir méthanogène est souvent élevé et leur 
valorisation répond aussi à d’autres enjeux économiques 
et environnementaux.
Le potentiel énergétique du gisement total couvrirait 5 % 
de l’énergie consommée par les transports du territoire, 
ou même 70 % des besoins de son agriculture !

Nm3CH4 : unité de mesure du méthane (en Normo mètres 
cubes)

Pour toute information sur 
cette étude, contacter le SOL
par téléphone au 04 78 48 37 47 
ou par courriel :
sol@ouestlyonnais.fr
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Val’trions
Une Ressourcerie près de chez vous…

EN ATTENDANT L’OUVERTURE 
DE LA RESSOURCERIE EN 2018, 
LES ACTIONS SE MULTIPLIENT... 

NOVEMBRE 2017

Le local de la Baviodière mis à dis-
position par la Mairie de Vaugneray 
voit une équipe venir régulièrement 
rénover le bâtiment pour permettre 
d’entreposer et trier le stock et col-
lectes dans un endroit propre et 
pratique. 

Val’Trions a également organisé sa 
2e Ressourcerie Ephémère... 

Un grand merci aux 28 béné-
voles qui se sont relayés de 7h30 
à 19h00 et ont permis un bon 
déroulement pour installer, ranger, 
accueillir, conseiller, encaisser mais 
également recueillir les nombreux 
dons apportés par les habitants du 
territoire. 
Beaucoup d’énergie déployée dans 
une belle humeur pour une journée 
réussie et un bilan positif : 
• Une jolie boutique éphémère, 

fluide et agréable ;

• Près de 330 objets vendus ! 
beaucoup de livres poches, des 
bijoux et des petits bibelots entre 
10 cts et 2 €, des jouets ainsi que 
des vêtements d’enfants ;

• Une quinzaine de nouvelles per-
sonnes intéressées pour suivre le 
projet se sont manifestées ; 

• De nombreux dons démontrant 
les bonnes habitudes prises 
pour donner une deuxième vie  
aux objets dont on n’a plus l’uti-
l ité. Sans parler de ce beau 
petit meuble en acajou qui a 
été déposé ainsi qu’une cave à 
liqueurs, repartis en moins d'une 
heure. 

DÉCEMBRE 2017

Une matinée Tri a été organisée 
et a vu plus d’une dizaine de béné-
voles venir pour 1h, 2h ou 3h trier 
et classer les dons de vêtements, 
bibelots, livres, jouets, objets divers. 
Cette matinée s’est conclue par un 
repas partagé entre tous, où chacun 
a amené un plat, une boisson pour 
commencer en douceur la période 
des fêtes avant d’attaquer la 
nouvelle année. 

ET POUR 2018 ?
 
JANVIER 2018

Une Ressourcerie accompagne aussi 
les citoyens pour les aider à changer 
leur mode de consommation. Ainsi, 

Val’Trions a proposé à la CCVL de 
mener dès janvier, des actions de 
sensibilisation et de promotion de 
la recyclerie créée par la CCVL au 
sein de la déchetterie intercommu-
nale située à Vaugneray. Une équipe 
de bénévoles sera sur le terrain de 
la déchèterie une vingtaine d’heures 
par semaine. 

FÉVRIER 2018

Nous espérons pouvoir ouvrir le 
local de Tri-Stockage rue de la 
Baviodière et y organiser les pro-
chaines Ressourceries éphémères 
avant l’ouverture de notre boutique. 

Appel à bénévoles et dons !
Plus que jamais nous avons besoin 
de vous.

La Ressourcerie ne fonction-
nera correctement que grâce 
à un grand nombre de béné-
voles avec leurs compétences 
diverses !

Régulièrement, nous organisons  
des matinées «TRI» où vous 
pourrez découvrir dans la bonne 
humeur et le partage nos activités. 
D’ores et déjà, notez notre prochain 
point collecte :

Collecte de 9h à 12h – lors du 
Café Réparation du 20 janvier 
2018 - Place des cadettes à 
Vaugneray

N’hésitez pas à diffuser cet appel 
autour de vous, à utiliser votre 
réseau, à en parler sur vos lieux 
d’activités, etc. 

Le bureau

Pour nous contacter par mail valtrions@gmail.com
Retrouvez-nous sur facebook : @AssociationVal’Trions
Val’Trions - 1, place de la mairie - 69670 Vaugneray
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SIAHVY
Assainissement autonome ou non collectif

Le SIAHVY a créé un Service Public 
d’Assainissement Non Collectif 
(SPANC) par délibération en 2008, 
afin de se conformer à l’obligation 
réglementaire de contrôle des 
dispositifs d’assainissement non 
collectif. 

À partir du 1er janvier 2018, le péri-
mètre du Syndicat Intercommunal 
d’Assainissement de la Haute 
Vallée de l’Yzeron (SIAHVY) évolue 
avec l’adhésion de la commune de 
Sainte-Consorce et le transfert de 
la compétence assainissement. 

Les  compétences  du  S IAHVY 
s ’exercent  sur  les  communes 
de Brindas, Grézieu-la-Varenne,  
Pollionnay, Sainte-Consorce, commune  
nouvelle de Vaugneray et Yzeron. 

L’assainissement non collectif 
(ANC) désigne les installations indi-
viduelles de traitement des eaux 
domestiques. 
Ces dispositifs concernent les habi-
tations qui ne sont pas desservies 
par un réseau public de collecte 
des eaux usées et qui doivent en 
conséquence traiter les eaux usées 
à la parcelle selon des techniques 
qui dépendent principalement de la 
nature du sol et de la surface de 
terrain disponible.

Le fonctionnement du SPANC est 
financé par les redevances d’assai-
nissement non collectif perçues 
auprès des propriétaires à l’issue 
des prestations de vérifications du 
bon fonctionnement et de l’entre-
tien des installations.

Le nombre d’installations recen-
sées sur le territoire du Syndicat est 
de 1 350.

Le SIAHVY et son prestataire SUEZ 
Eau France exercent le contrôle 
technique des systèmes d’assai-
nissement non collectif sur la base 
des prescriptions règlementaires 
et du règlement d’assainissement 
non collectif adopté par le Syndicat. 

Pour les installations présentant un 
danger pour la santé des personnes 
et/ou un risque avéré pour l’envi-
ronnement (selon les conclusions 
figurant dans le rapport de visite 
adressé à chaque propriétaire). Les 
travaux de réhabilitation doivent 
être réalisés en concertation avec 
le SIAHVY et sur la base d’une étude 
de filière d’assainissement. Dans le 
cas d’une transaction immobilière, 
l’obligation de réaliser les travaux 
de conformité doivent être réalisés 
sous un délai d’un an maximum.

Le SIAHVY reste à l’écoute des 
usagers pour tout conseil et assis-
tance. Une aide financière est 
encore possible pour les travaux 
de réhabilitation des installations 
non conformes avec risque sani-
taire engagés avant le second 
semestre 2018.

INFORMATIONS PRATIQUES : 

Horaires d’ouverture de l'accueil SIAHVY : 
Du lundi au vendredi 
De 8h30 à 12h00 et de 13h30 à 17h00
Parc d’activité de Maison-Blanche  
1, chemin du Seibel 
69670 VAUGNERAY

Standard : 04 37 22 69 20 
Courriel : siahvy@siahvg-siahvy.fr

Assainissement collectif : 
Pour toute urgence technique et lorsque des 
eaux usées débordent sur le domaine public par 
exemple, soit par la canalisation principale ou en 
cas de partie publique de branchement d’eaux 
usées bouchée, il faut contacter : 

SUEZ Eau France 
Joignable 7 jours/7 et 24h/24 
Numéro d’urgence technique :

0977 401 131
(Appel non surtaxé)

Assainissement non collectif : 
Pour les diagnostics des ouvrages et la vérifica-
tion périodique du bon fonctionnement et de 
l’entretien, ainsi que pour toute vente immo-
bilière, vous devez contacter le prestataire du 
SIAHVY : 

SUEZ Eau France
Monsieur Julien GRANGE

Tél. 06 78 31 89 57
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CCVL > Calendrier des collectes des 
déchets 2018
Les jours de collecte des ordures 
ménagères et du tri restent inchan-
gés en 2018.

Les  ca lendr ie rs  de  co l l ec te 
commune par commune sont télé-
chargeables sur le site de la CCVL :
www.ccvl.fr / Gestion des déchets.

Plus d’infos :
www.ccvl.fr

CALENDRIER DE COLLECTE
VAUGNERAY sauf Saint-Laurent-de-Vaux, les hameaux des Jumeaux et du 
Soupat, le lotissement le Drut et le chemin du Clos des Aiguillons

Et à Grézieu-la-Varenne : la Voie romaine et le chemin du Recret

collecte des bacs de tri (à couvercle jaune) :
les vendredis des semaines paires

collecte des ordures ménagères :
les jeudis

JOURS FÉRIÉS
Une collecte de rattrapage est organisée le lendemain

de chaque jour férié (ordures ménagères et tri).

2018

Mai
Lu Ma Me Je Ve Sa Di

1 2 3 4 5 6

7 8 9 10 11 12 13

14 15 16 17 18 19 20

21 22 23 24 25 26 27

28 29 30 31

Octobre
Lu Ma Me Je Ve Sa Di

1 2 3 4 5 6 7

8 9 10 11 12 13 14

15 16 17 18 19 20 21

22 23 24 25 26 27 28

29 30 31

Février
Lu Ma Me Je Ve Sa Di

1 2 3 4

5 6 7 8 9 10 11

12 13 14 15 16 17 18

19 20 21 22 23 24 25

26 27 28

Mars
Lu Ma Me Je Ve Sa Di

1 2 3 4

5 6 7 8 9 10 11

12 13 14 15 16 17 18

19 20 21 22 23 24 25

26 27 28 29 30 31

Avril
Lu Ma Me Je Ve Sa Di

1

2 3 4 5 6 7 8

9 10 11 12 13 14 15

16 17 18 19 20 21 22

23 24 25 26 27 28 29

30

Juin
Lu Ma Me Je Ve Sa Di

1 2 3

4 5 6 7 8 9 10

11 12 13 14 15 16 17

18 19 20 21 22 23 24

25 26 27 28 29 30

Juillet
Lu Ma Me Je Ve Sa Di

1

2 3 4 5 6 7 8

9 10 11 12 13 14 15

16 17 18 19 20 21 22

23 24 25 26 27 28 29

30 31

Août
Lu Ma Me Je Ve Sa Di

1 2 3 4 5

6 7 8 9 10 11 12

13 14 15 16 17 18 19

20 21 22 23 24 25 26

27 28 29 30 31

Septembre
Lu Ma Me Je Ve Sa Di

1 2

3 4 5 6 7 8 9

10 11 12 13 14 15 16

17 18 19 20 21 22 23

24 25 26 27 28 29 30

Novembre Décembre
Lu Ma Me Je Ve Sa Di

1 2

3 4 5 6 7 8 9

10 11 12 13 14 15 16

17 18 19 20 21 22 23

24 25 26 27 28 29 30

31

Janvier
Lu Ma Me Je Ve Sa Di

1 2 3 4 5 6 7

8 9 10 11 12 13 14

15 16 17 18 19 20 21

22 23 24 25 26 27 28

29 30 31

Lu Ma Me Je Ve Sa Di

1 2 3 4

5 6 7 8 9 10 11

12 13 14 15 16 17 18

19 20 21 22 23 24 25

26 27 28 29 30
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CCVL Nuit de la lecture

À Grézieu-la-Varenne :  
DES HISTOIRES ET DES JEUX
De 18h à 20h 
Public enfant et adultes
Venez jouer en famille ou bouqui-
ner à la médiathèque pour cette 
ouverture exceptionnelle. 

À Messimy :  
SOIRÉE DOUDOUS-PYJAMAS, 
SOUPE ET DESSIN ANIMÉ 
De 18h30 à 20h30
Public à partir de 3 ans 
De 18h30 à 19h15, les enfants, 
accompagnés d’un adulte, sont 
invités à venir en pyjama avec leur 
peluche favorite pour écouter les 
histoires narrées par une conteuse 
sur le thème de la nuit. 
Une fois le temps de contes terminé, 
chacun pourra repartir avec une 
soupe à déguster au retour à la 
maison. Les soupes sont à réserver 
avant le 12 janvier (se renseigner 
auprès de la médiathèque pour les 
commandes).

De 19h30 à 20h30 : projection d’un 
film d’animation.

À Marcy l'Étoile : 
PETITES MUSIQUES DE NUIT 
De 19h30 à 22h 
Accueil à partir de 19h30, spectacle 
à 20h - Public à partir de 6 ans 
On n’est jamais tranquille pour 
lire ! Pour enfin trouver le calme, 
un lecteur décide de se laisser 
enfermer toute une nuit dans une 
bibliothèque, seul. 
Seul, vraiment ? Avec des livres on 
n’est jamais seul. Et encore moins 
avec 5 musiciens ! En ouvrant des 
livres au hasard, notre héros va 
faire naître la musique des his-
toires, émouvantes, poétiques ou 
drôles, jusqu’au petit matin… 
Un voyage de la littérature à la 
musique, sur les pas de Molière, 
Beaumarchais, Pagnol, Zola, J. K.  
Rowling, Qiu Xiaolong… et des 
musiques de Lully, Rossini, Strauss, 
Cosma…

À Saint-Genis-les-Ollières : 
LE GRAND INVENTAIRE
de 18h à l’aube 
«Le grand inventaire»
Spectacle à 18h et 19h30 
Public à partir de 10 ans 
Horace et Virgil sont deux biblio-
thécaires méthodiques, un rien 
pointilleux mais amoureux fous 
des livres. Ils proposent au public de 
les aider à terminer leur inventaire, 
une occasion pour le spectateur de 
découvrir l’histoire des bibliothèques 
et leur évolution jusqu’à nos jours.
Nuit à la médiathèque
Et nuit à la médiathèque ouverte 
à tous. Apportez oreiller, duvet, 
pyjama, doudou et lampe de poche 
pour lire jusqu’au petit matin.

À Thurins : LECTURE CONCERT 
De 18h à 22h 
Lecture-concert «Sur les routes de 
la Soie» à 20h
Avec Kanykey Medetbecoua et 
Manuel Schweizer, pianistes.
Œuvres de Kanykey Medetbecoua, 
de compositeurs kirghizes et de 
Stravinsky (Le sacre du Printemps), 
pour accompagner la lecture  
d’extraits du roman «Continuer» de 
Laurent Mauvignier.

À Vaugneray : 
ORIGAMI ET JEUX DE SOCIÉTÉ
De 17h30 à 19h30
Public familial

MURDER PARTY
«Un rubis dans le Val Noir» : 
résolvez l’énigme du Noir du Val 
Noir !
De 20h à 22h 
Partenariat entre les médiathèques 
de Grézieu-la-Varenne, Pollionnay, 
Sainte-Consorce, Vaugneray 
À la médiathèque de Pollionnay
Public ados/adultes 
Une enquête à la lampe frontale 
organisée par vos médiathèques : 
la première Murder party qui vous 
fera voyager dans le temps !
Venez seul ou en équipe. Un jeu 
de société sera remis à l’équipe 
gagnante de chaque médiathèque.

Pour la 2e édition de cet événement national, les médiathèques du réseau Médi@Val proposent de nom-
breuses activités. Toutes les animations sont gratuites et ouvertes à tous !
Retrouvez la totalité du programme de la Nuit de la lecture dans le réseau Medi@Val sur : 
www.reseaumediaval.fr
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Association marque collective 
Le Lyonnais Monts et Coteaux

En plaçant le terroir et ses produits 
au cœur de leurs pratiques, les 
130 adhérents de la marque le 
Lyonnais Monts et Coteaux font 
le pari de l’authenticité des savoir-
faire, du respect de la saisonnalité 
et de la traçabilité des productions. 
L’objectif est le maintien d’une agri-
culture viable sur le territoire.

Pour vous guider, procurez-vous 
l’édition 2017-2018 du guide «Où 
trouver nos produits locaux ?» 
auprès de nos adhérents, dans 
votre mairie, office de tourisme ou 
en ligne sur notre site. À la ferme, 
ou dans un commerce, proposée 
par des restaurateurs ou artisans, 
mise en avant par des chambres 
d’hôtes ou lieux touristiques, la gas-
tronomie du lyonnais s’offre à vous 
dans une multitude de points de 
vente ! 

Chaque année ,  l ’assoc iat ion 
organise le Cocktail des Chefs, évé-
nement phare de la gastronomie 
locale, au bénéfice d’une associa-
tion solidaire. Cette manifestation 
a permis de faire un don de 3 225 
euros. 

Le Cocktail des Chefs a affiché 
complet (plus d’une semaine à 
l’avance !), montrant l’engouement 
du public sur les questions agri-
coles et culinaires au service d’une 
économie de proximité.

Renseignements : 04 78 48 57 66 
marqueanimation@le-lyonnais.org
Retrouvez nous sur Facebook :  

Marque Le Lyonnais Monts et Coteaux



C’est grâce à la participation des annonceurs 
que ce bulletin vous est offert.
Nous tenons à les en remercier.
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Nouveaux acteurs économiques
SYL’GESTION
Gestion administrative et comptable des 
petites et moyennes entreprises

Après avoir acquis une expérience durant 17 
ans en entreprises, Sylvie DELORME a bien 
cerné les besoins des TPE et PME, besoins en 
gestion du personnel, des affaires courantes, 
de la communication, et de la gestion comp-
table et financière afin de soulager le chef 
d’entreprise et lui permettre de se consacrer 
à son cœur de métier. Elle met à leur service 
ses connaissances, ses compétences pour 
effectuer les différentes démarches auprès 
des administrations, banques, assurances… 
afin de leur faire gagner en disponibilité  et 
en productivité.
Sylvie se déplace sur votre lieu de travail 
pour vous proposer une solution adaptée à 
vos besoins.

CABINET D'AVOCATES

Me Peggy PIGEON et Me Julie ROBERT, 2 place du marché, 
69670 Vaugneray. Cette permanence se tient au cabinet 
d'avocats.

JM CERAM
Pose carrelage - Faïence - Mosaïque

Artisan carreleur, M. LAGOUTTE, qui a 
28 années d'expérience, vous conseille 
utilement pour tous vos projets de car-
relage, faïence, mosaïque, que ce soit 
dans du neuf ou de l'ancien à rénover.
Salle de bains, escaliers, terrasse... un 
seul interlocuteur, garantie décennale, 
étude et devis gratuits.

1691, chemin de Samazanges 
à VAUGNERAY - Tél. 06 70 09 14 16

contact.sylgestion@gmail.com

Permanence Avocat sans rendez-vous : le 1er et 3e mardi  
du mois de 10h à 12h, à compter du 1er décembre 2017.

Pôle Ouest Santé
1, chemin des Vignes à Vaugneray

04 78 45 26 98 27, rue de la Déserte à Vaugneray
06 49 70 62 80 - jmceram@orange.fr

CABINET D'OSTÉOPATHES

C'est avec un immense plaisir que nous vous annonçons 
l'agrandissement du cabinet d'ostéopathie .
Vous serez accueillis par Félicie Viel et Loïc Paganessi dans 
un second cabinet situé au même étage du pôle ouest santé.
Nous vous rappelons que le cabinet est ouvert toute l'année, 
du lundi au vendredi de 8h à 20h et le samedi.
Nous vous souhaitons nos meilleurs voeux pour cette année 
2018. 
Coralie Martin ROUSSET et Sébastien DÉLÉTRAZ
Ostéopathes D.O T.O



GEVL
Les Groupements d'Employeurs vous présentent leurs meilleurs voeux pour 2018 !

Nous répondons aux besoins des 
Entreprises, des Associations, des 
Collectivités et des Salariés au 
niveau local.

Groupements d’Employeurs = 
Compétences partagées !

Vous souhaitez participer à l’action 
locale pour l’emploi et recruter des
salariés riches en expériences et 
compétences variées sur votre ter-
ritoire ?
Nous mettons tout en oeuvre pour 
répondre à vos demandes.

Nos deux Groupements d’Em-
ployeurs de Vaugneray vous 
proposent :
• Conseils en matière de gestion 

des Ressources Humaines,

• Recherche et sélect ion des 
candidats,

• Fidélisation de nos salariés

= Contraintes Administratives 
Allégées !

Nos salariés à temps partagés : 
ouvriers polyvalents, assistantes 
administratives, de gestion comp-
tables ,  commerciales ,  agents 
d’entretien…
sont des collaborateurs motivés et 
qualifiés pour

Le temps partiel, temps partagé.

Nous avons la personne qu’il vous 
faut dans notre CVthèque !

Contactez-nous !
• Une formule Gagnant Gagnant
• Temps partiel, temps partagé
• Flexibilité de l’emploi

Salariés intéressés par le temps 
partiel
• un tremplin pour l’emploi,
• une proximité du lieu de travail

Contact : Marie GEOFFROY - GEVL – ZA des Deux Vallées
6, impasse des Deux Vallées - 69670 VAUGNERAY

Tél. 09 61 34 15 73 - Mobile : 06 18 79 79 00
Mail : contact@gevl.fr - Site : www.gevl.fr

Jeunes Agriculteurs
L’année 2017 a été malheureuse-
ment caractérisée par un manque 
de pluviométrie important sur 
notre territoire. Toutes les produc-
tions agricoles ont été impactées, 
laissant les entreprises dans une 
difficulté financière face à cette 
situation.

Malgré cela, les jeunes agriculteurs 
n'en finissent pas d'animer les fêtes 
de village et les campagnes par leur 
concours de labour. 

L’année 2018 s'ouvre à nous avec 
de nouvelles perspectives. 

Notamment ,  les agr iculteurs 
attendent beaucoup des états 
généraux de l'alimentation voulus 
par le gouvernement. 

Nous restons attentifs au fait 
qu'après des paroles, il y a des 
actes. 

Les agriculteurs veulent que leurs 
produits soient rémunérés décem-
ment et qu'il y ait une répartition 
équitable de la valeur ajoutée entre 
producteurs, industriels et distri-
buteurs sans toutefois léser le 
consommateur. 

L’équipe des Jeunes Agriculteurs  
vous présente ses meilleurs vœux  
pour l’année 2018.
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APIV

A noter, la présence de solidarité 
emplois, du KIJ, de l’ADMR, de la 
Clinique, et de nombreux organismes 
de formation professionnelle.
Les intervenants ont unanime-
ment reconnu la pertinence des 
questions posées par les ados 
malgré leur jeune âge et sont 
donc prêts à revenir l'an prochain.
Nous les remercions pour leur 
aimable participation. 
Encore merci à tous ceux qui 
contribuent à la réussite de cette 
manifestation : en particulier la 
CCVL par son aide financière, 
la commune de Vaugneray, qui 

nous prête la salle des fêtes et 
Cap à l’Ouest qui offre 5 chèques 

cadeaux de 20 € attribués par 
tirage au sort à 5 jeunes visiteurs.

LE VENDREDI 8 DÉCEMBRE 2017, L’ANIMATION MENÉE CONJOINTEMENT AVEC LE COMITÉ DES FÊTES ET 
CETTE ANNÉE L’ASSOCIATION DES FAMILLES A MALHEUREUSEMENT SUBI LES CAPRICES DE LA MÉTÉO.

LE DIMANCHE 22 OCTOBRE 2017, NOTRE CONCOURS ANNUEL DE BELOTE S’EST DÉROULÉ DANS 
D’EXCELLENTES CONDITIONS. NOUS AVONS ENREGISTRÉ 76 DOUBLETTES.

Jacob et Nathalie, venus de la Loire, 
ont gagné les deux repas chez Guy 
LASSAUSAIE, d'une valeur de 290 € 
au tirage de la tombola.
Jo et Rino, de Tassin et Charbonnière, 
ont totalisé 10 960 points au 
concours. I ls ont remporté le 
déjeuner spectacle au "VOULEZ-
VOUS" à Anse.
Merci à tous les donateurs de lots 
et surtout de temps qui permettent 
de faire de cette journée une mani-
festation conviviale et appréciée. 

LE VENDREDI 17 NOVEMBRE 2017, LORS DU FORUM DES MÉTIERS, PRÈS DE 250 VISITEURS DONT 
LA MAJORITÉ EST VENUE ACCOMPAGNÉE DES PARENTS, ONT RENCONTRÉ 47 INTERVENANTS, 
REPRÉSENTANT UN LARGE PANEL DE PROFESSIONNELS.

Marrons, vin, chocolat chaud et 
papillotes offerts par l’APIV, ont 
cependant été très appréciés. 
L’Association des familles a paré 

les enfants avec maqui llage,  
bracelets lumineux et lanternes. 
L’animation musicale, était assurée 
par la batterie fanfare de Lentilly.

Merci à tous les commerçants 
qui par leur générosité ont permis 
d’organiser une tombola de qualité 
faisant plaisir à quinze chanceux. 
Le panier des commerçants, 
premier lot a été remporté par 
Isabelle BADOIL.
Le dindon pesait 8 kg 350. C’est 
Robert CROZIER qui gagne avec 
une estimation à 8 kg 400.
Clarence Debiesse se voit attribuer 
une machine à Pop-corn, premier 
prix du concours des vitrines. 15 
enfants ont été primés.
Et pour finir merci à tous les béné-
voles de l’APIV, du Comité des fêtes 
et de l’Association des Familles qui 
se sont activés pour faire de cette 
soirée une réussite.
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Amnesty International

28e FOIRE AUX LIVRES SAMEDI 10 MARS ET DIMANCHE 11 MARS SALLE DES FÊTES 9H/18H VAUGNERAY
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Association des familles
«Zen attitude» 

Pour avoir la «Zen attitude» en 
cette fin d’année, l’Association 
des Familles de Vaugneray vous 
a proposé un menu aux petits 
oignons…

VAUGNERAY A FAIT SA 
«GRANDE LESSIVE» 
Le 19 octobre, petits et grands ont eu 
l’occasion de se détendre en laissant 
s’exprimer créativité et imagination 
lors de la «Grande Lessive». Et c’est 
pour le plus grand plaisir de nos 
yeux que nous avons pu admirer 
pendant 3 jours, ces œuvres éphé-
mères étendues avec des pinces 
à linge à travers Vaugneray. Notre 
association a mis en lien différentes 
structures d’accueil de Vaugneray 
afin que l’événement se déroule à 
l’échelle communale. A l’image des 
lavoirs d’autrefois qui étaient des 
lieux propices aux échanges, cette 
«Grande Lessive» a permis de 
belles rencontres entre établisse-
ments. Alors merci à tous pour ces 
beaux étendages colorés dans tout 
Vaugneray ! 

«CE SOIR, DE RETOUR À LA 
MAISON, PROMIS JE M’ÉNERVE 
PAS !»

Vous avez été une centaine de 
personnes à assister à notre confé-
rence animée par le Dr Gourmet. 
Une conférence où stress et 
frustration ont été abordés avec 
humour et décontraction grâce à 
notre intervenant ! 

FÊTE DU 8 DÉCEMBRE

Quoi de mieux qu’un moment 
festif pour terminer la semaine ! 
Nous avons eu le plaisir d’accueil-
lir vos enfants autour d’un stand 
maquillage, bracelets fluorescents 
et lampions pour briller dans tout 
Vaugneray. 

Merci à l’APIV de nous avoir accueil-
lis autour d’un vin chaud pour notre 
1ère participation ! 

CONFÉRENCE «CONFLITS  
DANS LE COUPLE :  
DRAME OU CHANCE ?»  
JEUDI 25 JANVIER 2018 
par Elisabeth De Barbanson, psy-
chologue et psychothérapeute de 
couple
 

La «crise» un mot qui fait souvent 
peur… 
Mais cette crise ne serait-elle la 
construction d’une base solide pour 
avancer ensemble, tout en laissant 
chacun trouver son identité et sa 
place au sein du couple et de la 
famille ? 
La crise, est-elle bénéfique ? 
Comment la traverser sans trop 
en souffrir ? - à 20h30 au théâtre 
Le Griffon de Vaugneray - Entrée 
gratuite et ouverte à tous
 
• Grande Lessive de Printemps : 

29 mars 2018. À vos crayons ! 
• Balade Ludique : le samedi 14 

avril 2018 - Seconde édition en 
préparation !

Pour nous suivre :         Association des familles de Vaugneray 
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Vaugneray Accueil et
Solidarité

Au delà de l’objectif humanitaire 
immédiat de porter assistance à 
des personnes en détresse, nous 
voulons démontrer qu’une intégra-
tion est possible. Nous sommes 
convaincus, au regard des initia-
tives semblables en cours dans 
les communes voisines, que cet 
objectif est atteignable.

Ces derniers jours, nous avons été 
contactés par une association amie 
nous proposant d’accueillir, au sein 
de notre village, un jeune couple 
avec un bébé de 14 mois, sans 
solution d’hébergement à compter 
du 13 décembre. Nous avons le 
bonheur de nous voir proposer 
gracieusement un studio par une 
généreuse famille de Vaugneray. 
Ce logement nécessite des travaux 
d’aménagement et sera disponible 
courant janvier, dans l’intervalle, 
une famille s’est proposée pour les 
héberger jusqu’à la fin des travaux.

Afin d’assurer un accompagnement 
pérenne (social, sanitaire, adminis-
tratif, moral et financier) jusqu’à ce 
qu’ils puissent voler de leurs propres 
ailes, nous faisons appel à votre 
générosité pour nous permettre 
de subvenir aux besoins élémen-
taires de la famille, estimés à un 
minimum de 500 € par mois.
Un engagement financier dans 
la durée (même de très petites 
sommes) nous permettrait de les 
accompagner dans leur parcours 
d’insertion. Nous avons obtenu la 
reconnaissance d’intérêt général 
permettant la déduction fiscale des 
dons à hauteur de 66 %.

Quelques nouvelles d’Emmanuel,  
le jeune congolais que nous 
accompagnons depuis décembre 
2016. Il était convoqué à l’OFPRA 
(Office Français de Protection 

des Réfugiés et Apatrides) à Paris 
en octobre dernier pour soutenir 
son dossier de demande d’asile. 
Malheureusement une panne infor-
matique a contraint les Officiers de 
Protection, à leur grand regret, à 
annuler les audiences prévues ce 
jour-là. Une nouvelle convocation 
pour début janvier 2018 vient de 
lui être adressée, et il devra donc 
retourner à Paris, ce qui occasionne 
des dépenses supplémentaires 
pour notre association.
Sa scolarité se poursuit de manière 
satisfaisante, au vu des résultats 
du premier trimestre : les apprécia-
tions des professeurs sont positives.

Par ailleurs, afin d’apporter un 
soutien humain pour les diffé-
rents accompagnements en vue 
de l’intégration progressive de ces 
personnes dans la communauté, 
nous recherchons des bénévoles 
car sans accompagnement, l’inté-
gration est vouée à l’échec. Tous les 

domaines de compétences sont 
requis : apprentissage de la langue 
française, recherche de travail, 
scolarité, santé, démarches 
administratives, covoiturage…

D’avance, merci du fond du cœur.

Pour le Conseil  
d’Administrtation,  

pour le Bureau,
Isabelle CHARBONNIER, 

Présidente

Courriel : 
association.vas@gmail.com
ou boîte aux lettres VAS  
en Mairie de Vaugneray : 
1, place de la Mairie 
69670 Vaugneray
06 71 34 31 00
Consultez aussi notre page 
Facebook.

Du nouveau pour l'association Vaugneray Accueil et Solidarité !
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Vivre Sans Alcool
NOTRE RÔLE EST D’AIDER 
LES MALADES DE L’ALCOOL, 
NOUS ESSAYONS DE FAIRE 
ADMETTRE AUX MALADES 
LEURS DÉPENDANCES.
Le problème est de faire venir ces 
personnes ou leur famille dans nos 
associations.

Aujourd’hui nous donnons un peu 
de temps aux autres pour lutter 
contre l’alcoolisme.

Nous nous rencontrons tous les 3e 
jeudi du mois de 18h30 à 20 h, salle 
du lavoir à VAUGNERAY.

L'Antre Liens
Toute l’équipe le l’association L’Antre 
Liens vous souhaite une excellente 
année 2018.
Pour cette nouvelle année, nous 
vous invitons à venir à notre ren-
contre tous les vendredis de 17h 
à 19h pour nos temps conviviaux, 

mais aussi découvrir toutes les acti-
vités que nous proposons.
Au programme des après-midi 
jeux, des conférences et ateliers, 
des soirées à thème, et beaucoup 
d’autres surprises.
L’inscription à nos cours de danse 
et de qi gong reste ouverte tout au 
long de l’année. 
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Vous pouvez nous trouvez au :
Village CHANTUMAI
6, bd des Lavandières  
à Vaugneray
Tél. 06 16 85 87 61
Email : antreliens@gmail.com

Tél. 07 81 09 69 58
Site internet : www.vivre-sans-alcool.com
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Devant ma feuille blanche je me 
demande comment évoquer au 
mieux la soirée d’anniversaire 
des 40 ans de l’ADMR qui a eu 
lieu le vendredi 13 octobre à 20h 
salle des Fêtes de Vaugneray ?… 

Je pense que le mieux est de 
reprendre les mots de la présidente 
actuelle Mylène ROSIER. Celle-
ci a introduit la soirée après avoir 
remercié tous les participants : élus, 
président et directeur de la fédéra-
tion départementale, présidentes 
d’associations voisines, salariés, 
bénévoles d’hier et d’aujourd’hui, 
amis… et même quelques clients !

«L’Association ADMR de GREZIEU 
VAUGNERAY est née le 26 juin 1977 
avec le soutien financier d’EMMAUS 
(6800F) et des communes pour 
2500F. Monsieur PIROIRD nommé 
président (pour longtemps mais 
ça il ne le savait pas au début, plus 
de 25ans !) a constitué une équipe 
avec des référents dans chaque 
commune (je ne peux tous les 
nommer) et a embauché 4 aides à 
domicile.

Très rap idement ,  le  nombre 
d’heures d’intervention va augmen-
ter pour passer en 1977 de 223 h /
an à 3 000 h en 1980. En 1985 ce 

seront 8 400 h, en 1990 11 000h et 
en 2013-2014 nous atteignions un 
plafond d’environ 50 000h avec un 
nombre important de salariés (une 
soixantaine).

Je pourrais bien sûr nommer toutes 
les personnes bénévoles et salariés 
qui ont œuvré au sein de l’Asso-
ciation mais j’ai peur d’en oublier, 
certaines sont présentes ce soir. Je 
citerai tout de même Monsieur et 
Madame DUSSART qui ont porté et 
développé l’association, en tant que 
président et trésorière, pendant 
une dizaine d’années. Je remercie 
toutes et tous du travail accompli.

En 2015-2016, nous avons décidé, 
devant un planning devenu très 
complexe à gérer et la charge de 
travail très importante demandée 
à la coordinatrice et aux bénévoles, 
de partager l’association. Ouest 
Métropole basée à Craponne a vu 
le jour (sa présidente Rosemonde 
RICHARD est dans l’assemblée). 
Cela n’a pas été sans quelques tur-
bulences tant pour les bénévoles 
que pour les salariés et les béné-
ficiaires. D’autant plus que dans la 
foulée nous avons déménagé 2 fois 
en 3 ans : de Grézieu, local devenu 

L'ADMR Grézieu Vaugneray a fêté ses 40 ans !...

ADMR
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trop petit, à Vaugneray… puis du 
Boulevard des Lavandières (local 
devenu trop grand et trop onéreux) 
à une annexe des Emeraudes au 14 
rue de la Déserte. Je salue à ce jour 
toutes les personnes qui ont eu à 
subir des désagréments mais qui 
sont restées compréhensives.

Ce qu’il faut retenir c’est que 
aujourd’hui, comme il y a 40 
ans et encore demain, l’ADMR 
reste l’ADMR, animée d’un 
esprit d’entraide, d’un souci 
d’équité, synonyme de qualité 
de service, de proximité avec 
ses bénéficiaires. 

L’ADMR est une organisation 
unique et majeure sur le ter-
ritoire, au service de tous.

J’ajouterai que si nous tendons à 
être le plus indépendants possible 
nous comptons sur vous, Messieurs 
les Elus, ainsi que la Fédération, 
pour nous soutenir financièrement 
et administrativement, afin que 
nous puissions continuer à mener 
à bien notre mission. Encore un 
grand MERCI à vous pour votre 

présence qui nous prouve l’impor-
tance de notre mission».

Suite à ce discours la soirée a été 
superbement agrémentée par la  
Chorale A Travers Chants de 
Grézieu qui nous a présenté un 
spectacle très animé et chargé de 
sens. Le dynamisme et la solida-
rité évidente des chanteurs et des 
musiciens illustraient bien le climat 
que nous tendons à entretenir à 
l’ADMR. 

Monsieur le Maire, Daniel JULLIEN, 
a fait une belle conclusion en 
évoquant : «la complémentarité des 

acteurs de ce spectacle, appliqué 
chacun dans son rôle et sa partition, 
est semblable aux investissements 
complémentaires des différents 
acteurs de l’ADMR, contribuant à la 
réussite du projet de l’ensemble».

Le partage du Verre de l’Amitié 
qui a suivi a permis de nombreux 
échanges… des rencontres et des 
retrouvailles… appréciées de tous.

     
Mylène ROZIER, Présidente 
Monique CLEMENT, Secrétaire
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"Pour un sourire de Manoa"

LA NAISSANCE DU PROJET 
Marié et papa de trois petites filles 
de 7 ans, 4 ans et 3 mois, je m’ap-
pelle Rodolphe, j’habite Vaugneray 
depuis 5 ans. 
L’année 2017 était l’année de mes 
40 printemps et je m’étais fixé 
un challenge un peu fou, celui de 
réaliser un album de musique. Un 
rêve d’enfant qui ne m’a jamais 
quitté !
Cet album, à l’allure Rock-Folk est 
le reflet de mon histoire ; j’y ai mis 
toute mon énergie et ma passion. 
«Comme moi : il est parfaitement 
imparfait !».
Ce challenge était presque terminé 
mais il lui manquait quelque chose 
pour être complètement achevé. 
Hormis le plaisir que j’ai eu à mettre 
en musique mes émotions, mes 
interrogations, mes joies et mes 
doutes, je voulais pour que ma 
démarche prenne tout son sens, 

dédier mon 1er CD «Le souffle du 
temps » à une cause qui me touche. 
En allant à la boulangerie de 
Vaugneray avec mes fillettes, mon 
regard s’est fixé sur la tirelire portant 
le logo de l’association «Pour un 
sourire de Manoa». C’était une 
évidence, cet album, si la maman de 
Manoa l’acceptait, serait pour elle. 
Manoa est une petite fille franche-
villoise de 6 ans hospitalisée depuis 
sa naissance en novembre 2011 
souffrant d'une encéphalopathie 
non connue qui se traduit par un 
retard psychomoteur important. 
Manoa ne s'assoit pas, ne parle 
pas, ne marche pas et est nourrie 
par voie entérale (sonde posée au 
niveau de l'estomac).
Dès mon retour, j’en ai parlé à mon 
épouse et nous nous sommes 
lancés ensemble dans cette 
aventure. La maman de Manoa a 
tout de suite accepté.

UN ÉLAN DE GÉNÉROSITÉ :  
LE CLIP VIDÉO
Nous avons rencontré la famille de 
Manoa, Linda, sa maman et Joshua, 
son frère jumeau qui ont participé le 
28 décembre dernier au tournage 
du clip de la chanson «Le souffle du 
temps». Le clip vidéo s’est déroulé 
au bord du lac d’Yzeron. Il sortira fin 
Janvier. Ce fut une rencontre et un 
moment magique pour nous tous.
Il a été filmé bénévolement par l’asso-

ciation ARV-Studio : Germain LUCIANI, 
Jean-Pierre SERVANTY et Guillaume 
CLOAREC. Céline COQUARD (Cie 
2nd Souffle) et Vincent GARNERO, 
danseurs de Hip Hop de l’USOL de 
Vaugneray, coachés par Cyril RIBUOT 
(troupe des ECHOS-LiéS) ont aussi 
mis leur talent de danseurs à notre 
disposition. Christian DUTURGE nous 
a gentiment prêté sa superbe Simca 
Elysée qui appartenait à son grand-
père. Des promeneurs en balade 
se sont prêtés au jeu en acceptant 
d’être figurants. Un immense élan de 
générosité, une collaboration merveil-
leuse, tous ensemble pour une seule 
cause «Manoa».

L’ASSOCIATION : «POUR UN 
SOURIRE DE MANOA»
L'association «Pour un sourire 
de Manoa» créée, il y a mainte-
nant 2 ans, par sa maman Linda 
BONGRAND a pour objectif en 2018 
de faire suivre à Manoa un protocole 
de sevrage de la sonde gastrique à 
Graz (Autriche), seul hôpital spécia-
lisé dans cette technique. Les fonds 
récoltés, à travers la vente de mon 
1er album, contribueront à financer 
ce protocole de 3 semaines estimé 
à environ 16 000 € qui donnerait la 
possibilité à Manoa de manger et 
boire comme vous et moi. 

«Aidons Manoa à bien grandir avec son 
Handicap»

Merci pour votre aide,

Rodolphe alias «Roudi»

INFORMATIONS UTILES :
• Pour soutenir notre action pour Manoa, ren-

dez-vous sur le pot solidaire pour réserver votre 
CD : www.lepotcommun.fr/pot/t4dwe0h5 
ou directement en me contactant via mon 
e-mail : roudimymusic@gmail.com

• Vous pouvez récupérer l’album dans les 
points retrait de Vaugneray suivants : 
Boutique Ghislaine - Salon de Coiffure Aurélia 
- La Sphero’vin et Pressing 59

• Pour écouter  la  chanson le souff le 
du temps : https://soundcloud.com/
user-641068736/le-souffle-du-temps

• Pour en savoir plus sur l’association «Pour un 
sourire de Manoa»: 

https://pourunsouriredemanoa.blog4ever.com
www.facebook.com/pourunsouriredemanoa
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Donneurs de sang - ADSBV
PETIT RETOUR SUR L’ANNÉE 
ÉCOULÉE :
• 1er janvier : création de notre 

association locale dorénavant 
dénommée «Association des 
Donneurs de Sang Bénévoles 
de Vaugneray»,  associat ion 
autonome mais adhérente de 
l’Union Départementale.

• 5 collectes au cours de l’année à 
Vaugneray avec des résultats un 
peu faibles en nombre de dons : 
celle de décembre est malgré 
tout revenue au nombre habituel 
de donneurs ; merci de votre 

générosité dans ce geste solidaire 
qu’est le don de sang.

• Sortie amicale du mois d’août avec 
le succès de l’activité Accrobranche 
sous une forte chaleur.

• Arbre de Noël et buffet dina-
toire le 16 décembre où petits et 
grands se sont retrouvés en toute 
convivialité après un concert fort 
apprécié par le public.

PROJETS 2018 :
• 5 collectes de sang, dont la 1ère est 

fixée au vendredi 2 mars à la salle 
des fêtes de 16 h à 19 h 15 : ce 
sera aussi le 1er jour de l’encaisse-
ment des cotisations pour 2018.

• Assemblée générale le 24 janvier 
à 20 h 30 au Lavoir.

• Concours de belote le 24 février à 
19 h 45 à la salle des fêtes.

Toutes les dates de l’année sont 
inscrites au calendrier des fêtes de 
la commune. Merci de les retenir 
dès à présent.

En effet, votre participation aux 
activités de notre association nous 
permettent et nous aident à la faire 
vivre dans un objectif de solidarité, 
de rencontres et d’échanges.

Les membres du conseil d’admi- 
n i s t ra t i o n  r e s te n t  à  vo t r e  
disposition pour toute information 
complémentaire.
Toute demande peut être envoyée 
par mail (christine.mazurat@orange.fr)  
ou auprès d’un autre membre de 
l’association. Par ailleurs, une boîte 
aux lettres est à votre disposition 
dans le hall de la mairie.

Quand paraîtront ces lignes,  
l’année 2018 aura débuté : aussi, 
les responsables de l’association vous 
renouvellent leurs meilleurs vœux 
pour 2018 pour vous et vos familles.

Le Bureau

Club Vermeil
CE DERNIER TRIMESTRE 2017 A 
ÉTÉ RICHE EN ACTIVITÉS :
• En octobre, nous dégustions «le 

pâté de vogue» et fêtions les 60 
ans de mariage de Colette et 
Robert THOMAS ;

• Le dimanche 26 novembre, se 
déroulait notre «journée amicale». 
De plus en plus de «lève-tôt» 
viennent prendre le petit déjeuner 
en notre compagnie : café, thé, 
croissants, madeleines «Ginette», 
etc…, un vrai délice !

Le stand «pâtisseries maison», bien 
achalandé par nos adhérents, a fait 
le bonheur de nos visiteurs.
La «boutique du club» proposait de 
nombreux articles : sacs, coussins, 
mitaines, tapis de cartes, tabliers, 
mangeoires à oiseaux… En ce qui 
concerne le galon de la rosette, 
certains ont eu un bon coup d’œil, 
en particulier Michelle PERRET qui a 
donné la longueur de 3,325 m pour 
3,30 m.
L’apéritif-concert a connu, encore 
cette année, une très bonne 
ambiance avec quelques musi-
ciens de l’orchestre du Val Noir, la 
chorale Val’Mélodie et de nombreux 
chanteurs.

L’après-midi, le loto connaissait 
toujours le même succès et 
donnait beaucoup de joie à tous les 
gagnants des 6 parties jouées.
• Enfin, le repas de Noël du club 

avait lieu le 14 décembre à la salle 
des fêtes. Les Gourman’dinent 
servaient un délicieux repas 
apprécié de tous. Nous avons fêté 
les 90 ans de madame RUILLAT 
qui recevait une belle coupe de 
fleurs.

Puis, l’animation de l’après-midi était 
assurée par Bernard, Guy et Lionel 
qui ont accompagné la chorale 
Val’Mélodie puis nous ont offert un 
beau répertoire de chansons après 
avoir écouté celles de nombreux 
convives.

Une journée vraiment réussie et 
appréciée que l’on n’est pas prêt 
d’oublier.
Cette année 2018, restera marquée 
dans l ’histoire du Club par la 
construction de sa nouvelle salle 
de rencontre.

RETENEZ LES DEUX DATES DES 
MANIFESTATIONS À VENIR :
• le 22 février 2018, à 14 h,  

l’assemblée générale
• le 24 mars 2018, à 14 h, le 

concours de belote.

Meilleurs vœux et très bonne année 
2018.
La présidente, Renée BADOIL
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Les amis des chats de Vaugneray
aident de nouveau Poté en dénonçant
Les idées reçues qui sont des erreurs !

Car c'en est une belle de dire que 
pour se débarrasser des chats 
errants il suffit de ne pas les 
nourrir. FAUX !

L'instinct de reproduction étant 
largement plus impérieux que la 
faim, les chats se reproduisent 

qu'on les nourrisse ou pas ! Sauf 
à les faire stériliser, comme Poté le 
répète. 

Que se passe-t-il lorsque, sous l'em-
prise des idées reçues fausses, on 
ne nourrit pas les chats ? Ils font le 
tour du quartier, grapillant à droite 
à gauche, mais revenant toujours 
sur leur territoire. Car le chat est un 
animal à territoire et soumis à ses 
hormones. Qu'il ait faim ou non IL 
SE REPRODUIT. 

Donc, s'il vous embête dans votre 
jardin, votre rue ou près de votre 
magasin, même s'il a faim, ça 
restera sa base. Parce que les autres 
jardins, les autres rues sont des 
territoires appartenant à d'autres 
chats. C'est particulièrement vrai 

pour les chattes... attendez le prin-
temps, vous verrez. 
Quand les chatons arrivent il est 
déjà trop tard.

Nourrir les chats errants OUI ; un 
nombre raisonnable, stabilisé grâce 
à la stérilisation. On peut ainsi éviter 
que des bandes de dizaines de 
chats faméliques continuent de se 
reproduire. 

Ne pas nourrir les chats pour les 
faire partir ?
UNE IDÉE FAUSSE QUI LES 
MULTIPLIE.

UNE VRAIE BONNE IDÉE :  
LA STÉRILISATION

Bénévole à Solidarité-Emplois ?
Vous souhaitez vous investir dans la vie associative ? Participer à la vie de votre commune ? 
Vous avez un peu de temps à donner, des compétences à mettre à la disposition des autres ?
ET SURTOUT VOUS PENSEZ 
QUE LE CHÔMAGE N’EST PAS 
UNE FATALITÉ !

Quelle que soit votre motivation, 
Solidarité-Emplois peut répondre 
à vos attentes. L’association est 
engagée depuis 25 ans auprès 
des demandeurs d’emploi et des 
entreprises de la CCVL et des 
communes avoisinantes pour 
favoriser l’emploi local. SOLIDARITÉ-
EMPLOIS regroupe actuellement 
40 personnes dont seulement 2 
salariées à temps partiel. Les acti-
vités sont nombreuses et variées :
• relations avec les entreprises du 

secteur ;
• accueil et accompagnement des 

demandeurs d’emploi ;
• communication avec les élus, la 

presse, les entreprises ;

• informatique, mise à jour du blog 
et du site de l’association…

Quel que soit votre souhait, quelles 
que soient vos compétences, 
vous avez votre place parmi nous 
et nous serons heureux de vous 
accueillir. Rejoignez-nous !

SOLIDARITÉ-EMPLOIS 
6, avenue Émile-Évellier
69290 GRÉZIEU-LA-VARENNE
Tél. 04 78 44 67 42
www.solidarite-emplois.com

Les 23 octobre et 11 décembre 2017, 
Rachelle CHARDIGNY, Conseillère en 
Insertion Professionnelle et salariée 
de l’Association, est venue apporter 
son soutien et ses compétences 
aux bénévoles, Eliane ASSON et 
Dominique PEZERAT, qui assurent 

l’une des 2 permanences en Mairie 
de Vaugneray.

Ces rendez-vous ont permis de faire 
le point sur le fonctionnement, la 
situation des Demandeurs d’Emploi 
et la maîtrise de l’outil informatique 
nécessaire au suivi. 

Deux personnes ont été vues au 
cours de la seconde permanence. 
Un travail sur leur Curriculum Vitae 
et une recherche d’orientation ont 
été effectués.

Ces rencontres régulières entre le 
siège et les antennes renforcent 
les liens au sein de l’association et 
contribuent efficacement à une col-
laboration et une synergie accrues 
au serv ice des Demandeurs 
d’emploi et des Entreprises.
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Les tribunes du Citoyen Poté n°6

ABAPA
Association de Bénévoles Auprès des Personnes Âgées des Communes 
de l’Ouest LYONNAIS

Bonne Année, Chatmarades ! Croquettes, confort 
et sécurité ! Et que vos vœux pour 2018 soient : 

LA STÉRILISATION POUR TOUS !

L’ABAPA RECHERCHE DES 
BÉNÉVOLES POUR ASSURER 
DES VISITES AUPRÈS DE  
PERSONNES ÂGÉES ISOLÉES 
À DOMICILE OU EN ÉTABLIS-
SEMENT DANS L’OBJECTIF DE 
MAINTENIR UN LIEN SOCIAL. 

Venez rejoindre une équipe d’une 
trentaine de membres présents 
sur une dizaine de communes. Ces 

visites peuvent être organisées de 
manière assez souple. 

Sautez le pas, venez donner un 
peu de votre temps pour faire des 
visites qui sont sources d’enrichis-
sement personnel. 

L ’ABAPA propose à tous ses 
membres une formation continue 
sous forme de groupes de paroles 

conduits par une psychologue 
clinicienne. 
D’autres formations sont mises en 
place régulièrement.

C'est l'hiver, mes amis, et on serait 
mieux au coin du feu. Adoptés, quoi. 
Mais pas n'importe comment, réglo.
Co m m e  p o u r  l e s  vo i t u re s , 
Chatmarades, pour être en règle, il 
nous faut une plaque d'immatricu-
lation, une carte grise et un certificat 
de contrôle technique. Aucun chat 
ne peut être adopté sans qu'il 
soit identifié, soit par une puce 
électronique, soit par un marquage 
à l'oreille, et son identification 
et son propriétaire enregis-
trés. Sinon, c'est 750 € d'amende 
qui pend au museau. Quant au 
contrôle technique, il nous faut un 
certificat vétérinaire indiquant 
que nous avons subi un examen 
médical.
Bon, il a les papiers, notre humain, 
il a son félin, maintenant c'est 
l'heure du rodage. Je ne parlerai, 
bien sûr, que des chatons et chats 
errants domesticables; il y a des 
chatmarades réfractaires à la 
domestication, aussi agréable soit-
elle. Ceux-là resteront des chats 
errants, même après avoir été 
stérilisés.

Alors, comment doit se passer 
le rodage – qui peut durer des 
semaines - de Minet ? 
Au début, c'est dans une cage de 
convalescence, avec ce qu'il faut 
de confort et de nécessités, dans 
une seule pièce, fermée à clef, 
et où toutes les possibilités de 
s'échapper ou de se cacher ont 
été éliminées. Il lui faut sa pièce à 
lui plus tard, mais il doit rester sous 
contrôle.
Une fois que Minet accepte les 
câlins, on laisse la porte de la 
cage ouverte, et dans la pièce on 
met un couffin, un arbre à chats, 
sa nourriture (adaptée à son 
âge), son eau, son bac à litière et 
des jouets. 
P e n d a n t  t o u t  c e  t e m p s , 
Chatmarades, il lui faut du bavar-
dage. Beaucoup de bavardage ! 
C'est ça qui établit le lien avec les 
humains.
Puis progressivement on lui fait 
connaître les autres animaux et les 
autres pièces de la maison. Mais 
pour l'extérieur, il vaut mieux 
attendre un bon moment, même 

quelques mois, et toujours d'une 
manière qu'il puisse se réfugier 
dans sa pièce à lui, là où son 
rodage a commencé.
Mais alors, me dites-vous, l'entre-
tien pendant ce temps-là ? Des 
vaccins sont fortement conseillés à 
partir de 2 - 3 mois : typhus, coryza, 
leucose. Et enfin, vers 6 mois, la 
clé du bonheur futur : crions-le  
ensemble, Chatmarades ! :

La stér-il-is-at-ion !
Encore ! Et plus fort !

La stér-il-is-at-ion !
 
Et voilà ! Un minet adopté, adapté, 
en règle, prêt à apporter le bonheur 
dans une famille de plus. C'est par 
ces méthodes que Les Amis des 
Chats de Vaugneray, avec l'appui 
de notre ami le Maire, ont pu faire 
connaître ce bonheur à douze chat-
marades et leurs douze familles 
adoptives en 2017. Du bon travail, 
les Valnégriens !

Continuons le combat ! 
L'avenir nous ronronne ! 

Contact ABAPA 
124, place AM Perrin  
69290 CRAPONNE 
Téléphone : 04 37 22 07 24 
Courriel labapa@laposte.net
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Crèche "La Pirouette"
Des nouvelles de la crèche
COMMENÇONS PAR REVENIR  
SUR QUELQUES MOMENTS  
QUI ONT FAIT DATE AU COURS 
DE LA DERNIÈRE PÉRIODE  
DE L’ANNÉE 2017.

Pour cette édition 2017, la semaine 
du goût du 09.10 au 15.10.17 a mis 
en avant les cucurbitacées. Les 
enfants ont pu déguster plusieurs 
variétés de courges cuisinées de 
façon originale…. miam, miam ! Ces 
quelques jours autour d’un thème à 
chaque fois différent offrent la pos-
sibilité à nos petits gastronomes de 
participer à la réalisation de certains 
plats, une activité pour laquelle les 
volontaires sont nombreux.

Dans le même temps, la Grande 
Lessive a permis de rassembler à 
l’échelle collective une commune 
autour d’un thème «ma vie vue 
d’ici… et là». La mobilisation de 
chacun a donné l’occasion de se 
rencontrer autrement et d’inscrire 
les différents partenaires autour 
d’un projet commun. Quelle belle 
réussite ! Quant aux extérieurs de 
la crèche, les idées et les œuvres 
fantaisistes et amusantes n’ont 
pas manqué.

Nous avons également, depuis la 
rentrée, retrouvé avec plaisir les 

résidents de la maison de retraite 
Les Emeraudes. Ces échanges 
intergénérationnels sont toujours 
vécus avec autant de joie qu’au 
premier jour.

La bibliothèque, que nous fréquen-
tons une fois par mois, est aussi 
la rencontre d’un lieu et d’une 
ambiance qui donne la possibilité 
aux enfants de s’ouvrir sur l’exté-
rieur et sur leur environnement. En 
effet, les histoires et les livres font 
partie du quotidien de la crèche et 
nos loulous les apprécient et les 
réclament très souvent.

Continuons avec un nouveau par-
tenariat, dont Florence PERREON 
et Myriam OGIER sont référentes. 
Depuis septembre, les enfants ont 
le plaisir de rencontrer une classe 
de l’IME Mathis Jeune. Le premier 
rendez-vous avait été fixé dans les 
locaux de cet établissement. Puis 
deux autres visites ont eu lieu 
dans les structures respectives. 
Ces nouveaux échanges viennent 
renforcer le travail au quotidien 
fait autour de la socialisation et du 
partage.

Est arrivé le mois de décembre. 
Nos loulous ont assisté au sein 
de la crèche à la projection d’un 
film intitulé Monsieur bout de bois. 

Alexis et sa marionnette Coco nous 
ont présenté ce petit dessin animé 
autour d’un décor en lien avec le 
sujet proposé. S’en est suivi le goûter 
de Noël où nous avons pu partager 
les douceurs confectionnées par 
les familles et se retrouver parents, 
enfants et professionnelles pour 
passer un moment convivial. Les 
enfants ont également participé 
à ce goûter à travers une activité 
cuisine sur le thème des sablés.

Restons dans le domaine culinaire 
avec le repas de Noël qui a eu lieu 
le mardi 19 décembre.

Les enfants ont pu apprécier un 
repas toujours pensé de façon à 
sortir de l’ordinaire.

C’est d’ailleurs sur le travail fait en 
cuisine par Laurence JESUS que 
nous terminerons cet article. Il nous 
parait important de revenir sur des 
éléments essentiels comme la 
qualité de ce qui est proposé aux 
enfants. Chaque repas est préparé 
sur place avec un maximum de 
produits frais et les menus sont 
pensés pour répondre aux besoins 
alimentaires de chacun et ainsi 
favoriser l’équilibre et la diversité  
des repas. Laurence suit un cahier 
des charges bien précis qui lui 
demande rigueur et responsabi-
lité sans oublier le plaisir qu’elle 
a de faire découvrir de nouvelles 
saveurs aux enfants. Ils rendent à 
Laurence tout son investissement 
en faisant honneur à ses repas et 
en ne laissant pas de place pour les 
restes. Chaque mois, elle propose 
également une recette affichée à 
la crèche soit confectionnée par les 
enfants soit par ses soins.

Très belle année 2018

L’équipe La Pirouette



Restaurant scolaire

Vous pourrez trouver les menus, des 
informations sur les fournisseurs, 
ainsi que sur les événements orga-
nisés par l’association.

VENDREDI 22 DÉCEMBRE 2017 
Distribution du traditionnel 
Goûter de Noël
L’association du Restaurant Scolaire 
a offert un goûter de Noël.

Le matin, les élèves de Maternelle 
ont dégusté chocolat, brioches et 
clémentines ainsi qu’un jus de fruits 
en compagnie de leurs maîtresses 
et Atsem.
L’après-midi dans la cour de l’école, 
les parents bénévoles de l’Associa-
tion aidés par d’autres parents de 
l’école ont remis ces goûters aux 
élèves d’élémentaire, accompagnés

de jus de fruits. Les animateurs, les 
cuisinières et les enseignants ont 
également pris part à ce moment.
Un événement très attendu par les 
enfants, et un moment très convi-
vial à partager tous ensemble.

Nous remercions tous les parents 
qui se sont portés volontaires pour 
cette distribution.

Les bénévoles de l’Association  
vous présentent leurs meilleurs voeux 
pour cette nouvelle année.

Nouveau ! L'Association du Restaurant Scolaire 
de Vaugneray est connectée ! Contact :  

resto.scolaire69@gmail.com

Vous pouvez nous retrouver sur notre site internet et sur notre page 
Facebook : 
https://ecoledevaugneray.jimdo.com/
https://www.facebook.com/restoscolairevaugneray/

Relais Assistants Maternels

Les Relais Assistants Maternels 
(RAM) sont des lieux d’information, de 
rencontres et d’échanges au service 
des parents, des assistants mater-
nels et des professionnels de la petite 
enfance (www.mon-enfant.fr). A ce 
titre, les Gardes d’Enfants à Domicile 
sont les bienvenus tout comme leurs 
employeurs et les enfants accueillis. 

Le Relais Assistants Maternels «Le 
Monde de Zébulon», service financé 

par la Communauté de Communes 
des Vallons du Lyonnais, la Mutualité 
Sociale Agricole et la Caisse d’Alloca-
tions Familiales, apporte son soutien 
dans différents domaines aux profes-
sionnels et aux familles résidant ou 
exerçant à Vaugneray ou à Grézieu-la 
Varenne :
• Temps collectifs : chaque matin, 

deux éducatrices de jeunes enfants 
accueillent assistants maternels,  
gardes d ’enfants à domic i le 
et enfants dans des espaces 
aménagés pour le bien-être et l’épa-
nouissement des tout-petits, sous 
le regard bienveillant des adultes 
qui les accompagnent. 

• Accompagnement administratif 
sur rendez-vous : vie du contrat de 
travail, déclaration Pajemploi…

• Permanences téléphoniques les 
lundis de 10h à 12h et les vendredis 
de 14h à 16h

Vous souhaitez nous rencontrer ? 
Avoir des informations plus précises ? 
Contactez-nous ou rendez-vous sur 
notre site internet :   
www.relaispetiteenfance.fr
L’occasion de découvrir également 
les services proposés gratuitement 
aux familles avec enfants de moins 
de 6 ans par l’Espace de Vie Sociale 
«La Farandole des Vallons».
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École publique
La rentrée est déjà bien loin et ces quatre premiers mois  
ont été riches en événements.
Les élèves ont pu profiter de la 
diversité des programmations 
culturelles dédiées aux jeunes 
publics de Vaugneray.

Nous remercions toute l’équipe  
d ’ Inter ’Val qui a proposé aux 
classes de CP/CE1, CE2/CM1, CM1, 
CM1/CM2, et CM2, une comédie 
musicale «La Sorcière Ephémère», 
le mardi 12 septembre. Ce spec-
tacle de qualité a passionné nos 
élèves. 

L’association Cinéval a comme 
chaque année renouvelé son offre 
pour le jeune public dans le cadre 
du festival Ciné Filou. La program-
mation, adaptée à chaque tranche 
d’âge, a permis d’offrir aux 15 
classes de l’école un film où tous 
ont pu trouver du sens et du plaisir.

USEP
La saison USEP (Union Sportive 
des Ecoles Primaires) 2017-2018  
a débuté avec le tradit ionnel 
cross à l’hippodrome de La Tour 
de Salvagny. Ce cross a eu lieu le 
mercredi 18 octobre et sept classes 
de l’école publique de Vaugneray 
ont participé : les deux classes de 

CP, la classe de CP/CE1, la classe 
de CE1, la classe de CE2, la classe 
de CM1/CM2 et la classe de CE1/
CE2/CM1/CM2 de Saint Laurent 
de Vaux. L’implication de nombreux 
parents a encore permis de faire de 
cette matinée un moment de plaisir 
partagé, merci à tous. Un grand 
bravo à tous nos jeunes sportifs qui 
ont été très performants.

LA GRANDE LESSIVE
Cette année l’école a décidé de 
participer à «La grande lessive», 
manifestation qui a eu lieu le 19 
octobre. 
Le thème complexe au premier 
abord «Ma vie vue d’ici… et là» 
a permis à tout le monde d’expri-
mer sa sensibilité artistique. «La 
grande lessive» a été déclinée 
différemment selon les sites : Saint-
Laurent-de-Vaux et Vaugneray 
centre élémentaire ont exposé 
des œuvres faites en classe et 
parfois en collaboration avec l’IME 
Mathis Jeune ; la maternelle «Brins 

d’herbe» a proposé aux parents la 
possibilité de faire un dessin avec 
leur(s) enfant(s) pendant l’accueil 
du matin, le dessin étant ensuite 
exposé sur le grillage. Grâce à tous 
ces beaux dessins, notre école  
ressemblait à une œuvre d’art.
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AEP
DEPUIS DE NOMBREUSES DÉCEN-
NIES, UNE TRADITION DE L’AEP :
Une pièce de théâtre toujours très  
acc lamée par  les  hab i tants  de 
Vaugneray et des communes alentour. 
Cette année, en 2018, le Théâtre Le 
Griffon accueillera pour deux week-end 
une comédie jouée avec amour et 
humour par nos acteurs valnégriens. 
La pièce s’intitule : «Fallait pas les 
agacer» de Jean-Claude Martineau.
Il s’agit d’une comédie jouée par 9 
acteurs.
À vous de découvrir la pièce en 
retenant d’ores et déjà les vendredis 
2 et 9 mars, les samedis 3 et 10 mars 
et les dimanches 4 et 11 mars. (Les 
vendredis et samedis à 20 h 30 et les 
dimanches à 15 h). 
Nous comptons sur votre présence.

Le bureau de l’AEP et les acteurs

INTERVENTION DE LA FRAPNA
La FRAPNA (Fédération Rhône-
Alpes de Protection de la Nature) a 
proposé aux classes de Vaugneray 
centre élémentaire une intervention 
sur les chauves-souris. En dehors 
des multiples connaissances trans-
mises par les intervenants, ça a 
permis de porter un autre regard sur 
ces «petites bêtes». Elèves et ensei-
gnants ont énormément apprécié 
cette intervention.

MARCHÉ DE NOËL
Après les premiers flocons, voici 
revenu le temps du magnifique 
marché de Noël proposé par les 
élèves et l’équipe éducative de la 
maternelle «Brins d’herbe». Avant 
l’ouverture des stands, la chorale de 
l’école maternelle nous a accueilli 
dans la salle des fêtes. Malgré le 
grand nombre d’enfants, le travail 
des enseignantes a permis d’ob-
tenir une jolie représentation où 
presque tous ont chanté en chœur. 
Par la suite sur les stands, les 
divers visiteurs (parents, amis…) ont 
pu trouver leur bonheur parmi les 
multiples créations proposées avec 
toujours en arrière-plan le souci de 
créer en recyclant le plus possible.

SPECTACLE DE NOËL
Les élèves des classes élémen-
taires de Vaugneray centre ont 
assisté le mardi 19 décembre au  
spectacle de Noël offert par la 
municipalité. Le spectacle «Kalinka, 
petite fille des neiges» proposé par 
la compagnie «La Cicadelle», nous 
a fait suivre les aventures de deux 
héros partis à la recherche de la 
petite fille des neiges afin de sauver 
Noël. Les élèves ont été happés par 
la magie de ce conte interprété par 
des artistes talentueux.

Informations pratiques :
Pour tous renseignements ou 
quest ions vous pouvez me  
contacter du lundi au vendredi 
au 04 78 45 81 53 ou laisser un 
message sur le répondeur. 
Vous pouvez aussi utiliser la  
messagerie dédiée aux relations 
avec les parents :   
ecolepublique@vaugneray.com
Je suis présente à Saint-Laurent-
de-Vaux le jeudi matin.

Mme PRIVITERA,  
Directrice de l'école primaire 

publique de Vaugneray

Amicale de  
St-Laurent-de-Vaux
Pour la vente du 18 novembre du saucisson patates, nous remercions 
toutes les personnes qui se sont mobilisés ainsi que les gens qui ont 
commandé sur place ou à emporter. Rendez-vous l'année prochaine...

Vendredi 22 décembre, la magie de Noël commençait à opérer !
Les enfants déguisés ou non se sont retrouvés pour une soirée conviviale, 
avec comme menu favori : des crêpes.
Vive les vacances ... et place au Père Noël.

Les élèves et toute l’équipe éducative de l’école de Vaugneray, vous présentent  
leurs meilleurs vœux et vous souhaitent une année 2018 pleine de bonheur.
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École Jean Baptiste
ATELIERS D'EXPRESSION

Ateliers d’expression pour les 
classes de Mme GONON-ROUSSEL 
et Mme GERIN afin de promouvoir 
la lecture de poèmes de Jacques 
Prévert. Mime, récitation à plusieurs 
voix, dessins, chanson gestuée, rap 
ou marionnettes… Après quatre 
semaines de préparation, avec 
l’aide de leur documentaliste, les 
enfants ont présenté leurs créa-
tions : un temps fort riche de 
nouvelles expériences autour de 
littérature moderne. Les élèves ont 
ainsi pu apprécier la projection du 
film proposé par l’équipe de CinéVal 
«En sortant de l’école», dans le 
cadre de Cinéfilou.

BÉNÉDICTION DE L’ÉCOLE  
SAINT JEAN-BAPTISTE
Par une belle matinée d’automne, 
Mgr Emmanuel GOBILL IARD, 
évêque auxilliaire de Lyon, est 
venu bénir le nouveau nom de 
notre école au cours d’une messe 
célébrée dans la cour en présence 
de nombreux parents, élèves, pro-
fesseurs des écoles et membres 
de la communauté éducative et 

du père Norbert OTERO. Comme 
l’a rappelé notre évêque, l’ajout du 
vocable Saint au beau prénom 
Jean-Baptiste (rel ig ieux qui a 
consacré sa vie à l’éducation des 
jeunes) vient rappeler à chacun 
notre vocation commune : devenir 
saint. Il s’est empressé de rappeler 
que la sainteté n’est pas le résultat 
d’un effort personnel mais l’accueil 
humble dans nos vies de l’amour 
infini de Dieu à commencer dans 
les petites choses. Le prénom Jean-
Baptiste nous rappelle l’origine et 
la longue histoire de notre école 
ancrée dans la vie du village. Cette 
matinée joyeuse s’est clôturée par 
un apéritif servi par l’A.P.E.L. 

SORTIE CIRQUE DU CYCLE 2
Le vendredi 1er décembre, les 
classes de cycles 2 (CP, CP/CE1, 

CE1, CE2), sont parties dans la joie 
et la bonne humeur, assister à une 
représentation du cirque Médrano.
Jongleurs, acrobates, trapézistes, 
danseuses, animaux ( l ionnes, 
lamas, chevaux, chameaux...), les 
enfants ont été éblouis, ravis. 
Certains avaient tellement d'étoiles 
dans leurs yeux qu'ils en oubliaient 
d'applaudir !
Cette sortie a été un vrai bonheur 
pour tous !

LUNDI 18 DÉCEMBRE AU MATIN : 
PRESQUE NOËL À L’ÉCOLE.
Réveil enneigé, ce matin-là, l’école 
ouvre doucement ses portes. De 
nombreux enfants sont restés 
chez eux, coincés par la neige. 
Ceux qui ont fait le déplacement 
paraissent au premier abord déçus 
d’être venus. 
Mais à la fin de la journée, tous sont 
unanimes : quelle belle journée ! 
Des jeux, la classe en chaussettes, 
des bonhommes de neige dans 
la cour, un film ou des coloriages… 
Quel plaisir une journée d’école  
autrement… 
Vivement les prochaines tempêtes !



École de production  
de la Giraudière
COMME ANNONCÉ DANS LE 
NUMÉRO 150 DE «VIVRE À 
VAUGNERAY», NOUS AVONS 
FÊTÉ LE 60E ANNIVERSAIRE DE 
L’ÉCOLE. 
Cette cérémonie était présidée par 
Laurent WAUQUIEZ, représenté par 
Patrice VERCHERE et Sophie CRUZ. 
Etaient présents également Mgr 
Emmanuel GOBILLARD, représen-
tant Mgr BARBARIN, Daniel COMBE, 
notre président, Patrick CARRET, 
notre Directeur, tout le personnel 

et de nombreux anciens de l’école 
(plus de 500 personnes), ainsi que 
de nombreux élus de notre secteur.

Dans les nombreux discours, tous 
s’accordèrent à reconnaître notre 
pédagogie «Faire pour apprendre».

Dans son allocution, Mgr GOBILLARD 
a insisté sur les origines des Ecoles 
de Production. Elles ont été fondées 
à Lyon par l’Abbé BOISARD, et en 
particulier celle de la Giraudière, par 
le Père CAMUS.

Nous devons garder cet ancrage, 
pour qu’en plus du savoir-faire, il y ait 
le savoir-être et le savoir-vivre.

Pour tout connaître sur ces 60 
années, vous pouvez vous procurer 
le livre «La Gie, 60 ans au service 
des jeunes» en vente aux Brossins 
à Vaugneray.

En ce début d’année, nous sollici-
tons à nouveau les entreprises pour 
le versement de la taxe d’appren-
tissage 2018, partie importante de 
notre financement. Si vous êtes diri-
geant, cadre ou employé, pensez à 
nous, et merci d’avance.

Nous venons d’accueillir un nouveau 
directeur, Monsieur Anatole DOVY ; 
dans le prochain numéro, l’article 
portera sur ce sujet.

Bonne année 2018 à tous !
Guy BADOIL

Une nouvelle année scolaire pour 
le collège Saint-Sébastien et du 
coup, une équipe renouvelée à 
l’APEL, toujours aussi dynamique 
et motivée ! 
Le but est de former une association 
de parents dynamique, accueillante 
et fraternelle, de faire avancer les 
projets et d’être à l’écoute de chaque 
parent d’élève.
• Des ventes déjà bien amorcées 

pour financer les sorties scolaires 
et venir en aide aux familles en dif-
ficulté : ventes de Noël chocolats, 
sapins et calendriers.

• Des projets au sein du collège déjà 
bien attaqués : réécriture du projet 
d’établissement, participation aux 
travaux au sein du collège prévus 
jusqu’en 2020.

• Une participation à la course 
d’orientation du 26 novembre, 
dont le départ était lancé depuis 
le gymnase du collège. Ce fut une 
super journée conviviale dans 
nos belles collines ensoleillées ! Il 
y eut les pères de famille fidèles 
et ardents qui se sont déplacés 

nombreux, les mères de famille, 
ceux qui ont confectionné les 400 
crêpes, ceux qui sont venus en 
couple, en famille, ceux du matin, 
de l’après–midi, ou de la journée 
complète pour les plus endurants. Il 
y a eu ceux qui tartinaient et ceux 
qui comptabilisaient. Et enfin les 
derniers valeureux qui ont bradé les 
ultimes kilos de pommes.

Oui : une APEL dynamique, bourrée de 
talents, les pragmatiques, les intellos, 
les commerciaux, les chefs cuistots, 
ceux qui ont la science du détail et 
d’autres la vision à long terme !

Nous attaquons un 2e trimestre qui 
sera marqué du sceau de la Rencontre. 
Rencontres entre parents, rencontres 
parents-école, rencontres parents-pro-
fesseurs-élèves. Rencontres festives 
et rencontres constructives.

Venez participer - Mark Twain «Ils ne 
savaient pas que c’était impossible 
alors ils l’ont fait».

Alors, osons nous investir auprès de 
nos enfants et participer pleinement 
à leur accomplissement.

Virginie FAUCHEUR,  
Présidente APEL St Sébastien
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APEL St-Sébastien
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Collège Saint Sébastien

C'est depuis le gymnase du collège 
et au rythme des percussions, que 
les quelques 1500 participants à la 
20e édition de la Rhône Orientation 
se sont lancés à l 'assaut des 
balises sur les chemins du Val Noir 
ce dimanche 26 novembre.

Un air de fête pour notre collège qui 
a accueilli avec enthousiasme cette 
manifestation haute en couleurs. 
Encadrés par leur enseignant d'EPS, 
deux équipes de nos collégiens 
ont participé à ce challenge sportif, 
alors que la veille, les élèves du 
projet Maroc s'étaient attelés à la 
pluche des légumes pour la soupe 
qui serait offerte le lendemain aux 
participants... : pas moins de 180 
kg de patates et 2 pleins cageots 
d'oignons, entre autres ! L'occasion 
aussi pour eux de tenir un stand 
de pâtisseries orientales aux côtés 
des parents de l'APEL, lesquels ont 
assuré l'animation de la buvette.

En prêtant nos locaux et notre 
concours, nous sommes fiers 
d'avoir participé au succès de cette 
course aux côtés d'organisateurs 
aussi efficaces que l'ambiance était 
conviviale.

C. PILAUD

SOIRÉE D'ORIENTATION  
DU 10 NOVEMBRE

Comme chaque année,  pour 
accompagner les élèves de 3e dans 
leur parcours d'orientation, parents 
et élèves ont été nombreux à parti-
ciper à cette soirée. Une vingtaine 
d'établissements de l'Enseigne-
ment Privé, partenaires du collège 
St Sébastien, étaient présents. Les 
filières professionnelles comme la 
filière générale et technologique 
étaient représentées par les direc-
teurs ou membres de la direction 
de ces établissements. Parents et 
élèves ont ainsi pu découvrir des 
filières plus spécifiques telles que 
celles proposées par les Maisons 
Familiales et Rurales (Ste Consorce), 
les ateliers de production (Gorge de 
Loup et La Giraudière), les lycées 
agricoles.

La t rad i t ionne l le  «soupe de 
légumes» préparée par le chef 
Pascal Hamon, a été appréciée par 
tous. Les parents ont ainsi pu, grâce 
aux échanges avec les respon-
sables des établissements mais 
également avec l'équipe de pro-
fesseurs principaux de 3e, avancer 
dans la démarche d'orientation de 
leur enfant. Ce fût une belle soirée.

LE COLLÈGE AUX COULEURS DE L'ORIENTATION !
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Cette année, les 177 élèves du niveau 
quatrième ont eu l’opportunité de 
pouvoir envoyer une lettre aux mili-
taires du 92e régiment d’infanterie 
de Clermont-Ferrand actuellement 
en mission à Djibouti. Chaque élève 
a pu écrire une lettre en fonction de 
sa personnalité, de ses goûts, et de 
ses passions afin de se présenter 
aux militaires qu’ils ne connaissent 
pas. Ce travail d’écriture a fait suite 
à l’étude de corpus de lettres pour 
en identifier les caractéristiques. Les 
élèves ont pu également partager 
leur vision du métier et de l’univers 
de l’Armée de Terre, second objectif 
de ce projet. Les élèves ont pu décou-
vrir le fonctionnement de l’Armée 
avec ses différents corps de métiers 
(mécaniciens, boulangers, ambu-
lanciers etc…) au service du soldat, 
élément central de la défense. 

«Nous avons pu les encourager et 
leur rappeler à quel point ils sont 
importants pour nous et pour notre 
pays», témoigne Julia. Les lettres ont 
été jointes à un colis : olives, toasts, 
foie gras et chips accompagneront 
leur lecture et leur permettra de se 
réunir pour un temps convivial alors 
qu’ils sont en mission à l’étranger au 
moment des fêtes de fin d’année. 
Pour Mathis, Tom et Alexis, l’écri-
ture de cette lettre dans le cadre du 
cours de français a été une activité 
intéressante : «Nous espérons avoir 
une réponse. Nous avons pris plaisir à 
leur écrire cette lettre et nous avons 
ajouté des petits jeux et des photos». 
Professeurs et élèves se sont 
beaucoup investis dans ce projet qui 
allie maîtrise de la langue française 
et parcours citoyen.

Les élèves de 4e

252 familles sont venues visiter 
notre collège à l ’occasion des 
Portes-Ouvertes le samedi 18 
novembre. 

Les enfants et leurs parents ont 
été accueillis par le Chef d’Eta-
blissement. Ils ont pu ensuite 
déambuler dans le collège sous la  
conduite d’élèves de 4e transformés 
en guides-expérimentés. 

L’équipe enseignante s’était mobi-
lisée pour refléter l’âme du collège 

et non simplement présenter des 
murs. 

Nos jeunes visiteurs ont pu s’ini-
tier à l’escalade, échanger avec les 
professeurs, découvrir les réalisa-
tions de leurs futurs camarades 
et même goûter aux pâtisseries 
réalisées par les élèves du projet 
solidarité Maroc. Pour clôre la visite 
rien de mieux que le café et le 
sourire de l’équipe de l’Association 
des Parents d’Elèves.

SOIRÉE DE REMISE DES 
DIPLÔMES DU BREVET  
DU 24 NOVEMBRE

Tout le monde était ravi de se 
retrouver à cette soirée qui se 
déroule traditionnellement au 
mois de novembre. 

Plus de 140 élèves, souvent 
accompagnés de leur famille, 
étaient présents. Chaque élève, 
s'est vu remettre, en main propre, 
par le Directeur du Collège St 
Sébastien, Bernard Bufquin, son 
diplôme et son relevé de notes. 

Certains élèves ont égale-
ment reçu leur certification en 
Allemand. 

Les anciens élèves de 3e, mainte-
nant lycéens, se sont retrouvés 
dans la joie et la bonne humeur. 

Les parents et les professeurs 
principaux de 3e ont également 
pu échanger de façon très convi-
viale autour d'un apéritif.

FORUM DES MÉTIERS

Un grand merci à L'Association 
des Professionnels Indépendants 
de Vaugneray (APIV) qui orga-
nisait son annuel Forum des 
Métiers le vendredi 18 novembre 
à la Salle des Fêtes de Vaugneray, 
de 17h à 20 h. Comme chaque 
année notre collège a répondu 
présent à cette invitation qui 
complète harmonieusement le 
forum de l’orientation organisé 
au sein du collège une semaine 
plus tôt. 

Grâce à l’implication des profes-
seurs principaux de 3e et des 
parents d’élèves, de nombreux 
collégiens sont venus dialoguer 
avec les professionnels présents. 
Ils ont apprécié ce contact direct 
avec des adultes passionnés. Si 
gendarmes et militaires ont eu 
beaucoup de succès, les élèves 
se sont aussi laissés attirer  
par des formations moins 
connues comme sophrologue 
ou ergothérapeute.

.../... Suite au verso
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Alors que le mois de décembre 
s'habille de lumière, le collège se 
prépare à fêter Noël en revêtant 
ses habits d'apparat. Les cou-
ronnes et les calendriers de l'Avent 
fleurissent dans les couloirs et le 
rythme s'accélère. Juste avant de 
fêter Noël dans nos maisons avec 
nos familles, nous proposons à tout 
le niveau 6e un grand temps fort 
autour de ce thème.
Ce matin du 20 décembre, le pôle 
pastoral est en ébullition car tout 
doit être prêt pour l'arrivée des 
élèves. Un parcours en 6 ateliers 
a été créé afin que chacun puisse 
s'imprégner de cet esprit de Noël .
Quelle surprise de découvrir dès 
la sonnerie un gymnase paré des 
couleurs de fête ; à côté d'un grand 
sapin trône une petite maison 
tout illuminée ; c'est la maison de 
Nazareth dans laquelle une jolie 
petite Marie (Norma) a pris place, 
revêtue de sa robe bleue et de son 
voile blanc. Un peu plus loin, un ange 

Gabriel (Raphaël) se prépare à venir 
lui annoncer une bonne nouvelle. 
Tout autour, les décorations enri-
chissent le lieu.
Les professeurs principaux qui 
accompagnent leur classe avaient 
donné la consigne d'un code couleur 
pour les tee-shirts des élèves et 
chacun devait apporter une guir-
lande à accrocher au poignet. Après 
un accueil et la lecture de l'Evangile, 
nous répétons le chant «Go, tell 
it to the mountain» en vue de la 
messe. Enfin ,il est l'heure de décou-
vrir les ateliers :
• confection d'un vitrail géant repré-

sentant Marie
• décorations de lanternes, symboles 

de lumière et d'espérance
• conte de Noël à la chapelle
• mot croisé géant
• chants de Noël
• flash mob au gymnase
Quelle joie de voir briller les yeux des 
élèves et des adultes. Les ateliers se 
sont succédés au gré de la feuille 

de route du professeur pour finir 
en apothéose avec le fameux flash 
mob, dans un mélange de couleurs, 
sur le titre de Maria Carrey «All I 
want for Christmas it's you».
Nous avons apprécié de vivre ce 
moment de fête et de joie. Un grand 
merci à toute l'équipe pastorale et 
aux professeurs qui ont préparé ce 
temps fort de Noël. Nous garderons 
un beau souvenir de ce moment 
vécu tous ensemble.

Chantal MIRTO, 
Adjointe en Pastorale scolaire

HEUREUX QUI COMME ULYSSE ...L'ODYSSÉE D'ULYSSE REVISITÉE 
AVEC BRIO PAR LA COMPAGNIE DU CHARIOT DE THESPIS
Pièce comique au rythme endiablé, cette création raconte l'histoire d'Ulysse 
et de ses compagnons sur le chemin du retour à Ithaque jusqu'au combat 
pour reconquérir Pénélope.
C'est l'histoire du courage et de la ruse d'un héros avec ses failles face 
à l'adversité, l'histoire d'un long et beau voyage ponctué d'aventures 
rocambolesques.
Le metteur en scène a pris le parti de la modernisation et du ludique en 
utilisant les codes d'un théâtre furieux et rythmé, tout en nourrissant com-
plètement le mythe.
Magie du théâtre donc pour les élèves de 6e et 5e ce vendredi 22 décembre 
au Griffon...Véritable cadeau de Noël en ce dernier jour avant les vacances !

Réactions de Charlotte et Capucine 
Cette pièce était drôle et amusante  
car cela faisait référence au monde 
d'aujourd'hui alors que c'était dans  
l'Antiquité grecque que l'action se  
déroulait. Il y avait une très bonne 
ambiance qui flottait dans l'air.

FÊTE DE LA VIE... ESPRIT DE NOËL
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Association Musicale 
de Vaugneray

APÉRITIF EN CHANSONS
Invités par le Club Vermeil, les pro-
fesseurs de l'école de musique 
sont venus animer la journée 
amicale du 26 novembre. Proposé 
autour de midi, durant l'apéro, ce 
moment festif et convivial a permis 
à l'assistance de pousser la chan-
sonnette sur un répertoire de 
variétés françaises traditionnelles 
et contemporaines interprété par 
Bernard (guitare), Elisabeth (clavier), 
Marianne (flûte), Odile (clarinette) et 
Pierre (saxophone).

ANIMATION AU PROFIT  
DU TÉLÉTHON
Le 2 décembre, l'école de musique 
est montée sur scène pour participer 
aux animations organisées au profit 
du Téléthon. Le public nombreux à la 
salle des fêtes a profité de plusieurs 
instants musicaux.
Dirigés par Marianne, les élèves de 
la formation guitare ont interprété 
quatre chansons, accompagnant à 
tour de rôle Anaïs, Héloise et Ines au 
chant. 
Leur a succédé Noémie pour 
une prestation au chant et au 
clavier avant que les choristes de 
Val'Mélodie dirigés par Odile inves-
tissent la sçène pour trois chansons.
Pierre et Patrick, accompagnés de 
Nicolas à la guitare, ont refermé 
cette parenthèse musicale avec 
deux standards de jazz joués en duo 
au saxophone.

«LES PÊCHEURS DE PERLES» 
DE GEORGES BIZET,  
MADELEINE DE PROUST  
D'UN CHEF D'ORCHESTRE
En 1967, Roger Cayrol montait ce 
programme avec orchestre, chœur, 
solistes, ballet, décors et costumes. 
Impressionnant spectacle pour 
l’époque. Il y a un an, dans l'édition 
n°146 de ce magazine, sa fille Elisabeth 
avait déjà évoqué le souvenir impéris-
sable qu'elle en gardait. 
Afin de partager avec elle ces 
émotions musicales, une quinzaine 
de mélomanes parmi lesquels des 
musiciens de l’OVN sont venus 
écouter le 12 décembre quelques 
extraits sélectionnés de l’œuvre. 
Cette présentation était ponctuée 
d'anecdotes et d'explications sur la 
structure de l'opéra, sur l'interpré-
tation des artistes. Comprendre 
les tessitures vocales adaptées à 
chaque rôle pour se saisir de cette 
histoire d’amour délicate, œuvre de 
jeunesse de l'auteur, prémices de 
Carmen… 1 femme, 2 hommes et 
une amitié profonde.
En 1h30 l’auditoire a pu découvrir 
un livret, une époque et surtout 
les belles écritures musicales de 
Georges Bizet.

Cette première expérience réussie 
sera renouvellée au cours du 1er  

trimestre 2018. La prochaine édition 
mettra en lumière le chef d'oeuvre 
de Pietro Mascagni. À suivre !

NOEL EN MUSIQUE
L’art se transmet et l’Association 
Musicale de Vaugneray lors de 
son rituel Noël en Musique le 23 
décembre a bien rempli sa mission ! 
Sous le signe de «Tu es de ma  
famille», la chorale Val’Mélodie,  
l’ensemble de guitares, la classe 
de saxophones, les professeurs 
et leurs instruments, ainsi que 
Fabrice, Bastian, Vincent et Jean-
René ont rendu cette heure musicale 
magique et ont fait chanter le public 
sur la chanson de J.J. Goldman.
Au programme, les musiques et 
les chansons interprétées rassem-
blaient les générations. Collectif 
ou individuel, ce loisir artistique et 
culturel a provoqué une véritable 
fusion. Près de 200 mélomanes 
composés de parents ,  d ’amis 
ont chanté avec les musiciens et 
apprécié cette matinée.
Sylvie, présidente a rappelé la 
passion qui nous anime tous, et 
a souligné que la relève semble 
assurée. L’école de musique a fait 
un beau cadeau au public avec une 
programmation très variée, sans 
dépasser le timing horaire, de quoi 
bien démarrer les fêtes.

Plusieurs événements ponctuant cette fin d'année 2017 ont permis aux professeurs 
et aux élèves de l'école de musique de partager leur goût de la musique.

Retrouvez notre actualité sur http://musique-vaugneray.blogspot.fr/
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LES PROCHAINES DATES

• 14 janvier 2018
• 11 février 2018
• 11 mars 2018
• 29 avril 2018
• 27 mai 2018
• 24 juin 2018

MJC
L’assemblée Générale de la MJC 
se tiendra le vendredi 23 mars 
à 20h30 au centre de loisirs 
Ebulisphère.

HOT-DOG, LA WEB-SERIE  
QUI REUNIT L’EST ET L’OUEST 
LYONNAIS  
Une web-série par et avec des  
jeunes de l 'Est et de l 'Ouest 
Lyonnais !
En partenariat avec les MJC de 
Laennec-Mermoz et Brindas, la MJC 
propose aux jeunes âgés de 12 à 25 
ans de participer à une expérience 
inédite autour de la création d'une 
web-série.
Nous souhaitons, avec ce support 
vidéo, mettre en avant les initiatives 
artistiques des jeunes et impulser 
une réflexion autour de différents 
questionnements (discriminations, 
harcèlement,...) rencontrés par ces 
jeunes.

La série est réalisée avec :
• Slimane BOUNIA (réalisateur)
• Sylvain BOLLE-REDDAT (écrivain, 

comédien)
• Plusieurs techniciens, preneur de 

sons, musiciens, étalonneurs...

Casting
38 jeunes se sont présentés au 
casting de l'Ouest qui a eu lieu à 
la MJC de Vaugneray le 14 octobre 
2017 et parmi eux des : Comédiens, 
chanteurs, musiciens, rappeurs, 
danseuses hip-hop, écrivains, pas-
sionnés de Cinéma... maquilleuse 
effets spéciaux !!!

Ecriture du scénario
Douze jeunes ont participé à 
l'écriture du scénario durant les 
vacances d'automne 2017. Ils ont 
pu découvrir les techniques de 
base d'écriture d'un scénario pour 
ensuite imaginer plusieurs histoires 
reflétant leur quotidien et leurs 
envies.
Le 11 novembre 2017, les jeunes de 
l'Ouest et de l'Est se sont retrou-
vés pour la première fois à la MJC 
Laennec-Mermoz. Une séance mar-
quante pour tous avec la lecture du 
scénario de la série et la distribu-
tion des rôles. Le titre de la série est 
enfin dévoilé : HOT DOG

Tournage
Après une soirée de répétition au 
Théâtre Le Griffon à Vaugneray, 
le groupe de l'Ouest a tourné le  
premier épisode de HOT DOG. Ce 
tournage a eu lieu les 25 et 26 
novembre 2017, au collège Georges 
Charpak de Brindas et en extérieur 
dans la commune de Vaugneray. 
Réalisé dans des conditions pro-
fessionnelles, en présence d'une 
preneuse de son, les jeunes se sont 
pleinement investis et ont découvert 
les différents aspects techniques et 
artistiques du cinéma.

Diffusion
Le premier épisode de HOT DOG 
sera diffusé à partir du vendredi 
26 janvier sur le site officiel de la 
web-série : www.hotdog-serie.fr
Les épisodes suivants seront mis 
en ligne le dernier vendredi de 
chaque mois jusqu'en juin 2018.

FESTIVAL «AGITONS NOS IDÉES»
Qu'est-ce que c'est ?
"Une conférence gesticulée, c'est 
une conférence... mais ce n'est pas 
un exposé ! Ça ressemble à un 
spectacle... mais ce n'est pas du 
théâtre ! C'est parfois drôle... mais ce 
n'est pas du stand-up ! C'est un outil 
d'éducation populaire pour amorcer 
une réflexion critique et politique sur 
des sujets de société".
Le premier festival, organisé par 
10 MJC Lyonnaises et Savoir en 
Actes, s'est déroulé en mars 2017 
avec des sujets de société variés et 

engagés. Formidables outils pour 
éveiller les consciences, les confé-
rences gesticulées bousculent les 
codes des conférences classiques. 
Le public actif est amené à parti-
ciper, à donner ses arguments, ses 
points de vues. Bref, ça bouillonne !
La MJC de Vaugneray qui participe 
au projet accueillera dans le cadre 
du festival la conférence "Une autre 
histoire des classes sociales", le 
vendredi 16 mars à 20h30 au 
Théâtre le Griffon.
www.festiconfslyon.fr

ESCALADE, CLUB VAL’ROC
Un dimanche par mois, la salle d'es-
calade Lionel Daudet à Pollionnay, 
ouvre ses portes de 9h30 à 12h30 
afin de permettre à tous de décou-
vrir l'escalade et se faire plaisir 
en famille. Les bénévoles du club 
Val'Roc seront présents pour vous 
présenter l'activité. Gratuit, ouvert 
à tous et sans inscription. Pensez 
simplement à mettre des chaus-
sures de sport propres.
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JEUNESSE (12/17 ANS)
Vacances d’hiver 
Elles auront lieu du lundi 12 au 
vendredi 23 février. 
Le programme complet des anima-
tions est disponible à la MJC et sur 
notre site internet. 
Inscriptions à la MJC.

FORMATION BAFA - SESSION 
GENERALE
Du 14 au 21 avril 2018, à la MFR 
La Palma (L’Arbresle), les struc-
tures jeunesse de l’Ouest Lyonnais, 
en partenariat avec le CFAG, pro-
posent une session générale de la 
formation BAFA. Renseignements 
et inscriptions à la MJC.

CENTRE DE LOISIRS 
ÉBULISPHÈRE

VACANCES D’HIVER
Le centre de loisirs Ebulisphère 
accueille les enfants âgés de 3 à 
12 ans du lundi 12 au vendredi 
23 février. 
De nombreuses activités spor-
tives, manuelles, jeux de société 
sont proposées ainsi que des 
sorties à la patinoire, au cinéma, 
Théâtre Le Griffon. 
Une équipe d’animateurs est 
fo rmée pour  répondre  aux 
attentes et besoins de vos 
enfants.

Attention : les inscriptions 
ont débuté le mardi 9 janvier. 

N’oubliez pas pour toute nouvelle 
inscription en 2018, de venir 
remplir la nouvelle fiche de ren-
seignements, aux horaires de 
permanence.

Permanences et inscriptions
> Mardis de 16h30 à 19h 
> Mercredis et périodes de 
vacances de 16h30 à 18h

SÉJOUR NEIGE :  
«Escapade nordique !»
Du 19 au 23 février, un séjour est 
organisé à la station de Chalmazel 
(42) pour les enfants âgés entre  
7 et 12 ans. 
Accueillis dans un gîte «le col de 
la Loge», les enfants pourront 
profiter tous ensemble d’une 
semaine de découverte du milieu 
montagnard. 
De nombreuses activités sont pro-
posées : initiation et balades en 
ski, chien de traineau, raquettes, 
biathlon, luge, veillées animées...

Les inscriptions pour ce 
séjour ont commencé le mardi 
9 janvier. Attention, les places 
sont limitées.

ANIMATEURS MERCREDIS 
2018
Nous recherchons des ani-
mateurs disponibles chaque 
mercredi, dès janvier 2018, à la 
journée ou à la demi-journée (à 
partir de 11h) :
• Animation auprès d’enfants 

âgés de 3 à 12 ans
• Projets d’animation variés (thé-

matiques au mois), activités 
diverses (manuelles, sportives 
et d’expression), sorties à l’exté-
rieur, ...

Pour postuler, contactez le centre 
de loisirs de préférence par mail 
ou bien par courrier. 
Pour plus d’informations, n’hésitez 
pas à consulter notre site internet : 
www.ebulisphere.mjc-vaugneray.org

Centre de Loisirs Ebulisphère
18 bis, chemin du stade  

69670 Vaugneray
Tél. 04 37 22 09 72

Courriel : cl.ebulisphere@
mjc-vaugneray.org

MJC Vaugneray
Place du 8 Mai 1945
69670 Vaugneray

Tél. 04 78 45 90 54
bienvenue@mjc-vaugneray.org

www.mjc-vaugneray.org

CinéVal
L'ensemble des bénévoles de CinéVal 
vous présente ses meilleurs vœux pour 
2018 !

Nous espérons vous voir nombreux 
cette année encore pour participer à 
nos diverses manifestations tout au 
long de l'année. 
Une fois encore, grâce à la fidélité 
des spectateurs, les tarifs restent 
identiques en 2018.

LA 5E ÉDITION DE LA NUIT DU 
FANTASTIQUE AURA LIEU LE 
SAMEDI 27 JANVIER DE 21H À 
L'AUBE
Le principe reste le même que lors 
des précédentes éditions avec la 
diffusion tout au long de la nuit de 
4 films. Possibilité de restauration 
entre chaque film. Attention, soirée 
réservée aux plus de 12 ans. 
Le café et les croissants sont offerts 
à l'aube. 

Vous avez la possibilité d'acheter 
des places en pré-vente sur le site 
internet cineval.fr au tarif de 15 € 
jusqu'au 22 janvier. 
Le pass sera en vente au prix de 
19 € après cette date. 
Venez nombreux !
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MJC Théâtre le Griffon

QUAND SOUFFLE LE VENT  
DU NORD
SAMEDI 13 JANVIER [20h30]
Théâtre 

«Quand souffle le vent du nord» 
c’est l’histoire d’Emmi et de Léo 
qui se rencontrent par hasard sur 
internet, à travers le processus de 
l’écriture. 
Une histoire d’amour contempo-
raine d’après le roman de Daniel 
Glattauer, où le charme, l’humour et 
la sensibilité, reflètent le cœur des 
deux personnages.

LES BRUITS DU NOIR
Mercredi 14 FEVRIER [10H]
Spectacle jeune public à partir de 4 ans / Clown

Monsieur Maurice, personnage sensible et saxophoniste 
excentrique, évolue dans une bulle musicale joyeuse et 
contagieuse. Mais quand la pénombre arrive, il devient 
silencieux et se met à écouter ces bruits qui ont toujours 
été là, qu’il n’entendait pas et qui semblent soudain l’assail-
lir ... Il a peur... et nous amuse énormément !
Avec humour et poésie, Les Bruits du Noir porte un regard 
sur les peurs qui surviennent dans l'obscurité, et en particu-
lier celles provoquées par des bruits que notre perception 
subjective transforme en monstres effrayants...
Un spectacle sans paroles, visuel, musical et poétique, 
plonge le spectateur dans une expérience sensorielle 
unique, l’immergeant dans un univers sonore singulier.

FILS DE... MARDI 2 FÉVRIER [20h30]
One Man Show / Jérémy Charbonnel

Spectacle dans le cadre 
du festival de l’humour 
d e  l ’ O u e s t  Lyo n n a i s 
«Histoires d’en rire»
Trop  beau ,  t rop  b ien 
éduqué, il avait tout pour 
être un gendre idéal et 
pourtant...
Sous les traits lisses d'un 
garçon de bonne famille 
se gl isse un "f i ls de. . . " 
beaucoup moins policé, 
grinçant et pince sans 
rire. Il nous raconte sa ren-
contre improbable avec 

une cougar nymphomane, 
son déjeuner risible avec 
des végans ou encore la 
vie d’un jeune papa débilisé 
par l’arrivée de «Monsieur 
Bébé». 
Jérémy frappe juste, les 
punch line jaillissent avec  
des angles inattendus 
rendant soudain des situa-
tions de notre quotidien 
surréalistes. Contrairement 
à ce que l'on peut croire, 
Jérémy Charbonnel n’est 
pas là pour faire tapisserie.

Retrouvez le détail de la saison culturelle sur le site internet du Griffon :
griffon.mjc-vaugneray.org
Il est encore possible de prendre un abonnement (à partir de 3 spectacles)

Renseignements :
MJC / 04 78 45 90 54
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Paroisse Saint-Alexandre

BIEN-AIMÉ(E)S DE DIEU DE LA 
COMMUNAUTÉ DE VAUGNERAY 
SAINT-LAURENT-DE-VAUX
A l'orée de l'année 2018 je me dois 
de formuler les bons vœux pour la 
vie, les activités, le territoire et le 
temps.
Aussi, pour porter tous et chacun(e), 
je voudrais simplement dire aux 
familles qui ont connu la disparition 
d'un être cher mon soutien par la 
prière. Puisse l'Auteur de la vie et du 
temps vous aider à faire le deuil ….
La Communauté paroissiale aura 
une pensée particulière à la Messe 
du 1er Janvier, laquelle sera dite en 
l'église St Antoine de Vaugneray, 
en nommant les défunts dans nos 
célébrations eucharistiques.
Cela est pour nous une manière de 
ne pas oublier leur mémoire - nos 
défunt(e)s restent présent(e)s à nos 
côtés, même de façon invisible. Ils 
sont dans nos cœurs, nos pensées, 
nos esprits – Qu'ils connaissent la 
Paix de Dieu.
L'orée 2018 est l 'occasion de 
demander au Seigneur de bénir les 
vies de chacun(e), les membres de 
notre Communauté, les familles qui 

la composent, la commune où nous-
résidons, les personnes de passage, 
celles qui résident dans des espaces 
de soins pour que cette terre valné-
grienne Saint Laurent de Vaux reste 
une terre d'accueil, d'échanges, de 
paix et de Joie, où il fait bon vivre 
comme l'ont voulu nos anciens.
Pour que cette noble mission 
soit toujours et encore assurée,  
je vous souhaite une année 
agréable, clémente, douce, joyeuse 
et paisible, une année bénie par le 
Seigneur, une année de grâce qui 
procure force et vitalité pour tous et 
chacun(e).
Aussi, comme le dit le Sage : «L'éternité 
donne naissance au jour», que l’Éter-
nel se manifeste en nous, par nos 
vies, nos familles, nos activités, notre 
communauté et commune de 
Vaugneray - St Laurent, chaque jour 
qu'il nous donne pour cette année 
nouvelle.

Bonne et Heureuse Année à tous et à 
chacun(e)

Père Norbert OTERO

CÉLÉBRATION DE LA PAIX  
ET DE LA JOIE DE NOËL
Cette veillée de Noël a rassemblé 
une nombreuse assistance : l'église 
Saint Antoine s'est révélée un peu 
petite pour faire une place à toute 
cette foule. L'ambiance fraternelle 
et joyeuse a permis à chacun de 
se sentir accueilli. Le père Reynaud 
présidait la célébration et de 
nombreux enfants ont suivi avec 
attention le conte projeté en dia-
porama. Le groupe de musiciens 
et la chorale ont entraîné l'assis-
tance à participer joyeusement à 
cette belle célébration.

CONCERT SAINTE-CÉCILE DU 25 NOVEMBRE 2017
Le public a apprécié ce concert de 2 heures. La Pastorale de Grézieu avec un 
nouveau répertoire et Clément Perrier avec ses préludes. Le choeur Stella 
Canta de Marcy l'Etoile avec leur nouveau chef Luc Froment ont terminé 
leur prestation en chantant en commun avec la Pastorale. Toujours fidèle 
à ce concert La Livra dou Val Nay a clos de belle allure ce concert. Un 
grand merci à Christine Bail pour la préparation, mais étant absente, c’est 
Chantal Granger qui a effectué les présentations (chorales et musiques). 
Le moment convivial qui a suivi a permis échanges et rencontres dans une 
bonne ambiance.

VEILLÉE DE NOËL  
SAINT-LAURENT-DE-VAUX
Pour la veillée de Noël, la petite 
église de Saint-Laurent-de-Vaux 
était à peine assez grande pour 
contenir toute l’assistance venue 
de plusieurs villages environnants 
ou de villes plus éloignées. Les 
jeunes enfants présents ont ouvert 
la célébration par une procession 
des personnages de la crèche et 
de lumignons pendant que deux 
plus grands lisaient un texte de 
présentation de ces derniers.
Les participants ont apprécié 
le dynamisme du père Van 
Denbergue, qui fêtait ses 88 ans 
ce jour-même. Les chants de 
Noël animés par Bernadette et 
Raymond Mazurat et accompa-
gnés au synthétiseur par Renée 
Morellis nous ont aidés à entrer 
dans la joie de Noël.

Colette JOYET
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100 ans de ciné à Vaugneray, 
ça se fête !

Depuis plus d'un siècle, le cinéma 
est au cœur de Vaugneray.
L'équipe du Cinéval a souhaité fêter 
dignement cet événement avec 
une semaine d'animation particu-
lière, dédiée à tous les publics.
Afin d'associer l'ensemble du village, 
une exposition a été organisé à 
la bibliothèque, un concours de 
vitrines avec les commerçants.

Différents quizz et concours ont 
permis de tester les connaissances 
des cinéphiles valnégriens.

Soirée d'ouverture autour d'un film 
musical, suivi d'un karaoké à la MJC, 
organisé de mains de maître par le 
Zalex Show !

Dimanche c'était rando ! Grâce 
à une météo plus clémente que 
prévue, 210 personnes, venues 
parfois de loin, ont pu profiter  
de nos beaux paysages, et de 
la pause musicale animée par  
l'orchestre Chap'Trad au hameau 
des Jumeaux.

Le déjeuner à l'arrivée agrémenté 
de «gâteaux maisons» a été très 
apprécié !

Le film «la vache» a ensuite ras-
semblé un public de 7 à 77 ans !

La journée de lundi, en l'honneur 
de nos Aînés, a connu un vrai 
succès avec la projection gratuite 
d'un Laurel et Hardy «les monta-
gnards sont là», précédé d'un beau 
moment d'émotion autour du court 
métrage «Raconte-moi le cinéma 

à Vaugneray : une évocation de 
souvenirs» réalisé par Philippe 
Didier, bénévole du CinéVal. Suite au 
succès de ce documentaire, riche 
de nombreux témoignages d'an-
ciens bénévoles du cinéma, le DVD 
est disponible à la bibliothèque.

Grâce à la chorale Val Mélodie, le 
goûter partagé à la salle des fêtes 
a enchanté la fin d'après-midi.

En soirée, l'orchestre du Val Noir 
nous a offert une répétition chaleu-
reuse en public devant le cinéma.

CinéVal
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Mardi soir, Anne Azoulay, comédienne du film 
«Numéro Une", que nous diffusions en avant-pre-
mière, a sympathiquement accepté notre 
invitation, et a ensuite avec brio animé l'échange 
jusqu'au verre de l'amitié offert à la nombreuse 
assemblée.

Mercredi, jour des enfants, Alexis Regnat, anima-
teur au Paradiso de St Martin en Haut, est venue 
organiser des ateliers d'éducation à l'image : les 
3-5 ans autour des ombres chinoises, les 6-10 ans 
autour des bruitages, et à partir de 11 ans sur les 
effets spéciaux.
Dans la semaine, la crèche «la Pirouette» et le 
Relais d'Assistantes Maternelles ont également 
profité de son dynamisme, avec des échanges 
interactifs même pour les plus petits.

Nous souhaitions ici remercier les 
nombreuses personnes que nous 
avons eu la joie d'accueillir durant 
cette semaine anniversaire ainsi 
que tous nos partenaires pour leur 
soutien.

Nous avons le bonheur de vous 
convier à toutes nos futures 
séances au CinéVal pour partager 
ensemble de bons moments 
et continuer de faire vivre notre 
cinéma de proximité.

Toute l'équipe des  
bénévoles du CinéVal

Nous avons eu le plaisir de 
clôturer cette semaine par un ciné 
plein air avec la projection de «Belle 
et Sébastien l'aventure continue" 
avec l'aide du Cinéma itinérant des 
Monts du lyonnais. Une première 
à Vaugneray, sur la place du 8 Mai, 
avec un public nombreux grâce 
à une météo clémente. La soirée 
s'est terminée à la salle des fêtes 
pour applaudir le groupe musical 
"Caravane".

Jeudi soir, nous avons réintégré 
avec plaisir notre lieu historique  
«Le Griffon» grâce à une confé-
rence sur la musique de film, 
dispensée par Fabrice Calzettoni, 
de l'Institut Lumière.
Un moyen de ne plus voir les films de 
la même façon, grâce à son analyse 
passionnée et passionnante.

L'entrée de l'avant-première du  
«Petit Spirou» était offerte vendredi, 
à toute personne venant déguisée, 
ce qui a donné lieu à un défilé de 
super-héros en tous genres !
Pour finir la soirée joyeusement, 
un blind-test avec distribution de 
bonbons nous a rassemblés à la 
MJC. 



Om 
Djeliya

Pour bien commencer l’année 
le Centre Om Vitae vous offre 
une journée cocooning le 
samedi 27 janvier avec diffé-
rents ateliers : voyage sonore, 
brain gym, chant méditatif et 
danse africaine parents-en-
fants et massages et soins 
(massage shiatsu, libération  
du péricarde, massage éner-
g i san t  et  re l axan t ,  so i n 
égypto-essénien). 
Composez votre journée !

NOUVEAUTÉ
À partir du 10 janvier, la 
Biodanza se pratiquera les 
mercredis soirs de 20h à 22h.

Amis masseurs et thérapeutes, 
un cabinet individuel se libère et 
peut être mis à disposition des 
praticiens. 

Toutes les infos sur  
omdjeliya.fr
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Classes en 8

Classes en 9

La vogue et la foire représentent 
une période d’activité intense pour 
les classes : la vente des brioches 
durant les deux week-ends de la 
vogue, puis la foire gourmande. 
Nous remercions les habitants qui 
nous ont réservé un accueil chaleu-
reux lors de la vente de brioches. 
Lors de la foire, ce sont quelques 
150 andouillettes et près de 500 
choucroutes qui ont été servies le 
15 octobre.

Puis, le 25 novembre au matin, les 
Classes en 8 ont proposé une vente 
d’huîtres et de saumon et là encore, 
ce sont quelques 2 000 huîtres qui 
ont été vendues.
Le soir, 30 doublettes se sont 
retrouvées à la salle des fêtes 

pour le concours de belote et les 
gagnants sont Messieurs Badoil et 
Carret. La soirée s’est clôturée par 
un casse-croûte préparé et servi par 
les classes avec entre autre une 
soupe à l’oignon et une omelette.

En cette fin d’année, nous n’ou-
blions pas les personnes âgées : 
les classards leur rendront visite au 
mois de janvier pour leur remettre 
le traditionnel colis des classes.

Meilleurs vœux à tous  
pour cette nouvelle année.

Les classes en 9 de Vaugneray vous 
souhaitent une excellente année 2018 
et sont heureuses de vous pré-
senter leur nouveau bureau, élu en 
octobre dernier : 
• A la présidence Florent LAFAY, 

secondé par David DELORME et 
Alexandre CELLIER,

• A la cagnotte Patricia ROZIER 
aidée par Adrien ROZIER,

• Sandrine PECOLLET et Quentin 
GIRARD œuvrent au secrétariat.

Les choses sérieuses (façon de 
parler) commenceront avec la nais-
sance des classes et son défilé le 
dimanche 8 avril 2018 dans le village
où vous pourrez dire au revoir à nos 
amis des classes en 8 dont nous 
prendrons le relais.

Auparavant, pour démarrer l’année, 
tous les classards sont invités 
le samedi 27 janvier à la salle 
des fêtes de Vaugneray pour une 
soirée dansante avec karaoké et 
repas servi par le traiteur «Les 
gourmandînent».

Pour préparer les prochaines mani-
festations, une réunion à laquelle 
tous les classards sont invités est 
prévue le vendredi 2 février au 
Lavoir du haut à 20h30. 

Pour nous contacter, c’est facile, trois possibilités : 
Une lettre : dans la boîte «Classes en 9» à la mairie

Un mail : lesclassesen9vaugneray@aol.fr
ou sur Facebook : https://www.facebook.com/

Classes-en-9-Vaugneray-2033648320243467/posts/

Nous rappelons que toute 
personne née une année se ter-
minant par un 9 est la bienvenue 
pour participer aux festivités 
organisées jusqu’en avril 2019.



Comité des fêtes
LE DIMANCHE 15 OCTOBRE, A 
EU LIEU SELON LA TRADITION, 
LA FOIRE D’AUTOMNE, LA FOIRE 
AUX VINS ET LE VIDE-GRENIERS, 
ce dernier étant organisé par le 
Comité des fêtes. 
Il y a eu une centaine de participants 
au vide-greniers, exclusivement 
réservé aux habitants de Vaugneray. 
Le beau temps étant au rendez- 
vous, l’organisation de la journée a 
été facilitée.

LA REMISE DES PRIX DES 
MAISONS FLEURIES A EU LIEU 
LE JEUDI 19 OCTOBRE SALLE 
D'ANIMATION DE ST LAURENT
Comme chaque année, quatre 
catégories sont primées : façades, 
fermes, maisons et jardins et 
comité des fêtes. 
Tous les participants au concours 
ont reçu une plante achetée chez 
Alloin fleurs à Vaugneray. M. ALLOIN 
offre chaque année les plantes des 
premiers prix. Nous l’en remercions.
Cette année encore, les jurys 
ont pu apprécier la créativité des 
participants.

Traditionnellement à partir de fin 
octobre, les membres du comité des 
fêtes se réunissent pour assurer 
la réparation des guirlandes qui 
ont été endommagées par les 
intempéries de l’hiver précédent. Ils 
préparent ainsi les festivités du 8 
décembre.

La pose et la dépose des guirlandes 
est effectuée par les bénévoles de 
l’association. 

Les animations du 8 décembre 
sont assurées conjointement par le 
Comité des fêtes et l’APIV (associa-
tion des commerçants et artisans). 
Cette année, l’animation musicale 
était assurée par la fanfare de 
Lentilly. Le vin chaud, les marrons 
et les crêpes servis par l’APIV ont 
été beaucoup appréciés.

Nous vous souhaitons une bonne année 
2018 et nous vous espérons nombreux 
lors de nos activités. 
QUELQUES DATES DÉJÀ POUR 
2018 : 
• l’assemblée générale le vendredi 

16 février
• le marché aux fleurs le samedi 

5 mai.
Le bureau

Coupe de la municipalité
LES 9 ET 10 DÉCEMBRE 2017, 
AU BOULODROME COUVERT  
DE VAUGNERAY, SE DÉROULAIT 
LE CONCOURS DE LA COUPE 
DE LA MUNICIPALITÉ
Devant de nombreux spectateurs, 
plus de 150 joueurs de 3e et 4e 
division se sont investis dans de 
brillantes confrontations.
Des joueurs de toute la région, 
incluant des équipes de la Loire, de 
l'Ain et du Rhône se sont mesuré 

sur les jeux préparés par les licen-
ciés de la Boule de Vaugneray.
A l'issue de ces deux jours de com-
pétition, c'est une équipe mixte de 

joueurs de Brindas et de Craponne 
composée de Jaricot Philippe, Jaricot 
Didier, Ruillat Fleury, Paya Daniel et 
Mandrin Pierre qui s'est rendue 
maître de la compétition.
Le maire de Vaugneray, Daniel 
JULLIEN, après avoir félicité les 
compétiteurs, a remis la coupe de 
la Municipalité aux vainqueurs sous 
les applaudissements du public.

Michel BERNARD
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Avis de recherche pour le sapin installé sur la place des Cadettes 
en décembre.
Si vous avez un sapin encombrant dans votre jardin, le comité peut se 
charger de venir le couper en novembre. Vous aurez la satisfaction de 
le voir installé au village et illuminé pour les festivités du 8 décembre. 
(Prendre contact avec la mairie de Vaugneray).
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Batterie Fanfare l'Arc en Ciel
La Batterie Fanfare L’Arc-en-Ciel recrute
Nous recherchons plusieurs 
musiciens, en particulier, pour 
jouer du saxophone baryton, du 
clairon, du trombone, du tuba et 
du soubassophone.

Si vous aimez la musique, vous 
jouez d’un instrument ou souhaitez 
apprendre.
N’hésitez pas à nous rejoindre.
Notre association créée en 1973 
est composée de tous les instru-
ments de percussion, d’harmonie 
et de clique et de musiciens pas-
sionnés de toutes les générations. 
Dirigée par deux chefs de musique, 
la batterie-fanfare anime des 
manifestations festives et commé-
moratives : fêtes villageoises, sainte 
Barbe des pompiers, concerts ainsi 
que les services officiels.
Si vous êtes âgés de 7 à 77 ans, 
vous habitez Vaugneray ou les 
communes environnantes, vous 
aimez la musique, vous avez joué, 
vous jouez ou vous n’avez jamais 
joué d’un instrument, vous n’avez 
aucune expérience musicale, vous 
souhaitez rejoindre une troupe 
de musiciens dans laquelle dyna-
misme rime avec convivialité, alors 
n’hésitez pas, venez faire les fêtes 
et une entrée en fanfare avec nous, 
vous serez le bienvenu ! Nous nous 
chargerons de vous proposer une 
formation musicale sur mesure.

Quand vous recevrez ce bulletin 
communal l’Arbre du Nouvel An 
de la batterie-fanfare aura eu lieu 
le samedi 13 janvier 2018 à la salle 
des associations.
Aussi vous trouverez ci–joint des 
photos de l’Arbre du Nouvel An de 
janvier 2017.

Les Membres de la Commission 
«Loisirs et Animations»

Pour tout contact,  
téléphonez au Président 

Serge DUMORTIER  
au 06 99 53 19 73  
ou à Guy BADOIL  

au 04 78 45 83 22.



USOL             Basket
Nouvelles hivernales

Pour ceux qui nous suivent régulière-
ment dans cette rubrique, nous vous 
avions laissés en octobre avec les 
débuts des compétitions. 
Donc, début janvier, après 2 phases 
de brassage, les équipes de catégorie 
U11 à U17 attaqueront leurs cham-
pionnats respectifs. L’équipe U20F 
en entente avec le club de Soucieu 
va jouer en ligue région car elle a 
fini 1ère de sa poule en département. 
Cela risque d’être compliqué mais les 
filles en ont l’envie. Les U20M quant 
à eux, ont bien assuré en région en 
finissant 3e des brassages, ils vont 

continuer leur apprentissage en 
championnat. 

En ce qui concerne les 2 équipes  
séniors DM3 et DM4, elles sont 
toujours en course pour la montée 
dans leur championnat qui se termi-
nera en avril.
C’est parfois compliqué et dépri-
mant pour les responsables, mais 
la cohésion d’équipe et du club reste 
présente ; assurée aussi par les béné-
voles et parents des joueurs qui ont 
notamment participé à la 1ère soirée 
club à la salle des fêtes de Vaugneray 

en novembre ; et en autre par l’esprit 
festif des loisirs.

L’année 2018 va excellemment com-
mencer par la labellisation de notre 
école de mini-basket (de 7 à 11 ans) 
par le comité du Rhône et en présence 
des élus locaux début janvier ; de quoi 
rêver pour le futur. «Et même si c'est 
pas vrai, si on te l'a trop fait, si les 
mots sont usés, comme écrits à la 
craie, on fait bien des grands feux en 
frottant des cailloux. Peut-être avec le 
temps à la force d'y croire, on va vivre 
une saison extraordinaire !»
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USOL plongeon

L’Usol Plongeon a participé aux 
Championnats de Ligue AURA 
d’Hiver à la piscine du Carré d’Eau 
de Bourg en Bresse le samedi 9 
décembre 2017 avec 3 plongeurs 
engagés.

Le nouveau règlement fédéral 
nous impose depuis 2 saisons une 
participation obligatoire à cette 
compétition afin de se qualifier 
pour les prochains Championnats 
de France d’Hiver des Jeunes qui 
seront organisés à la piscine de 
Schiltigheim (dans la banlieue de 
Strasbourg) du 9 au 11 février 
2018. 

Nous avons pu engager seulement 
4 plongeurs du groupe compétition 
car cette sélection arrive très tôt 
dans la saison et il leur est difficile 
d’avoir les plongeons imposés à 
temps.

Malgré tout, deux d’entre eux, Stella 
MICHALLET et Victor TARDIOU ont 
réalisé haut la main leurs minimas 
de points, ce qui leur permet d’as-
surer leur qualification pour les 
prochains Championnats de 
France.

Stella MICHALLET est rentrée à 
Vaugneray avec :
• un titre de Championne de Ligue 

AURA en minime à 1 mètre,
• un titre de Vice-championne en 

minime à 3 mètres,
• une médaille de bronze en 

cadette à 1 mètre.

Victor TARDIOU a obtenu, de son 
côté :
• 2 titres de Champion de Ligue 

AURA en minime à 1 mètre et 
Benjamin «2» à 1 mètre,

• un titre de Vice-champion en 
Benjamin «2» à 3 mètres.

Deux plongeurs parmi les plus 
jeunes du groupe compétition  
ont  passé avec succès leur 
«Pass’compétition Plongeon», ce 
qui leur ouvre la possibilité, enfin, de 
participer aux concours régionaux 
et nationaux. 
Il s’agit de Thaïs VÉSSILLIER et de 
Killian MOREAU.

Thaïs prépare actuellement les 
plongeons nécessaires pour valider 
sa participation aux champion-
nats de ligue AURA du printemps 
prochain. 
Killian MOREAU, pour une première 
compétition régionale est passé 
très près de la qualification, avec 
tout de même une jolie médaille de 
bronze bien méritée. Nous sommes 
très fiers de lui et persuadés de le 
voir nous accompagner cet été sur 
les prochains Championnats de 
France.

Un stage aquagym de cinq jours 
ouvert à tous se déroulera à 
la piscine intercommunale de 
Vaugneray du lundi 19 février 
au vendredi 23 février 2018 de 
19h30 à 20h30. Le tarif adhé-
rents USOL est de 8 € la séance 
ou 32 € la semaine et 10 € la 
séance ou 40 € la semaine pour 
les non adhérents USOL. 
La séance du vendredi est 
ouverte à toute la famille 
(seule condition : avoir 7 ans 
et savoir nager). 
Pour vous inscrire,  
merci d’envoyer un mail à 
thierrypardin@yahoo.fr  
ou 06 62 86 99 33  
avant le 16 février 2018

Podium Killian MOREAU Podium Stella MICHALLET

Thaïs VÉSSILLIER et Killian MOREAU

Podium Victor TARDIOU

Stella, Victor et Killian
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USOL Danse

TÉLÉTHON VAUGNERAY 

L’année 2017 s’est terminée sous le 
signe de la solidarité pour la section 
danse d’USOL. 

Nos adhérentes de cardio combat 
et leur professeur, Cindy Almeida, 
ont participé au Téléthon de 
Vaugneray avec une belle démons-
tration pleine d’énergie. 

Nous les remercions chaleureuse-
ment de leur participation ainsi que 
toute l’équipe du Téléthon de leur 
accueil et l’organisation de cette 
journée.

Énergie et solidarité pour la fin de l’année 2017 !

Suivez notre actualité sur notre page Facebook USOL DANSE  
et le site Internet d’USOL (www.usol.fr). 

Pour tous renseignements, contactez-nous par mail à  
usol.danse@gmail.com ou au 06 16 53 21 31
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RETOUR EN IMAGE SUR LE SPECTACLE DE LA TROUPE DES 
ÉCHOS-LIÉS - INTERVAL D’AUTOMNE 2017

AIKISHINTAISO STAGE DIRIGÉ PAR MAÎTRE ANDRÉ COGNARD
DANS L’OUEST LYONNAIS LES 27 ET 28 JANVIER 2018

GALA 2018
Notre Gala de fin d’année aura lieu 
le dimanche 10 juin 2018 à 16h à 
l’Espace Culturel Éole de Craponne. 
Venez voir sur scène nos adhérents 
de Modern Jazz, Hip-hop, Zumba 
et Cardio Combat et découvrir les 
diverses chorégraphies apprises 
tout au long de l’année.

Nous avons eu de nouvelles 
demandes d’inscription. Vous avez 
encore la possibilité de vous inscrire 
à nos cours de zumba et cardio 
combat. 

Nous vous souhaitons  
une très belle année 2018 !

USOL Aïkido

Aikishintaiso : gymnastique du corps et de l’esprit. Le travail 
est basé sur la pratique de postures, mouvements, méditations.  
Ce stage théorique et pratique est ouvert à tous, débutants ou 
confirmés, pratiquants d’autres arts, enseignants de toute matière.
- Samedi : 10h30 - 12h30 / 16h - 18h30
- Dimanche : 10h00 - 12h30
Gymnase de la Vuldy :
Place Charles de Gaulle - 69290 Saint-Genis les Ollières
Tarif du week-end : 60 €
Repas organisé le samedi soir, budget environ 35 €
Pré-inscription au repas nécessaire auprès de Eric MAILLOT
eric.maillot4@wanadoo.fr - 06 73 03 45 94
 



S
P
O
R
T
S

L
O
I
S
I
R
S

E
T

F
Ê
T
E
S

Twirling bâton
Retour du championnat d’Europe
DE RETOUR DE NOTRE  
CHAMPIONNAT D’EUROPE  
AVEC DES PAILLETTES PLEIN 
LES YEUX, NOUS RENTRONS 
AVEC DE BONS RÉSULTATS. 
• Solène et Estelle sont classées 

6e/17 en duo accessoires juniors 
et terminent premières fran-
çaises de l’équipe de France.

• Emilie se classe 14/18 sans 
chute dans une catégorie très 
importante.

• Quant à Bélinda, pour sa dernière, 
finit 8e sur 22 et termine première 
de l’équipe de France en solo 
senior, et première de l’équipe de 
France senior.

Nous remercions encore une fois 
toutes les personnes qui nous ont 
aidé. MERCI MERCI MERCI !

Po u r  l e  t w i r l i n g ,  l a  s a i s o n 
commence plutôt bien, même très 
bien. Au Millénaire qui s'est déroulé 
à Arnas les 25 et 26 novembre 
dernier ; Coraline Bouchard, pour 
son grand retour après une pause 
bébé, se sélectionne pour la sélec-
tion du mondial en strutting (4/13) ; 
tout comme Sarah Dumortier, pour 
sa première année en supérieure 
cadette, se sélectionne en strutting 

(5/13). Elle se classe également deux 
fois première en solo 1 bâton, ce qui 
lui permet de gagner le trophée 
cadette et de récolter les points qui 
lui permettent de passer directe-
ment en intermédiaire cadette en 
une compétition. La sélection pour 
le mondial se fera à Montargis les 
13 et 14 janvier.

LES AUTRES RÉSULTATS : 
En strutting 
• Cadette : Louane Granjon 5e/16, 

en junior Estelle Joris 2e/23, 
Solène Delorme 11e/23 et Emilie 
Guinand 12e/23,

• Senior : Elodie Lallement termine 
1ère/5.

Pour les solo 1 bâton : 
• Poussin : Manon Granjon termine 

9e/17,
• Cadette A : Sarah 1er en sélection 

et en finale,
• Cadette B : Albane Cluzel 1er/23 

en sélection et 6e/15 en finale, et 
Louane 8e/23,

• Junior A : Solène Delorme 3e/25 
en sélection puis 9e/15 en finale,

• Junior C : Emilie Guinand 5e/17,
• Senior : Elisabeth Rodriguez 5e/18 

et Elodie 10e/18.

Nos équipes bâton 
• Junior : 1er et Senior : 1er/2.

Nous avons passé des niveaux le 
week-end des 9 et 10 décembre à 
Vaugneray où Sabrina et Noémie 
ont réussi leur initiation. Lola a 
réussi son niveau 1. Louane, Sarah, 
Albane, Estelle et Emilie ont réussi 
leur niveau 2 et Elodie sa prépa 3.

Du très bon travail en ce début 
d'année de compétition !

Nos prochaines compétitions 
seront l'open de Bourg-les-
Valence le 7 janvier et le Bâton 
d'Or à Montargis les 13 et 
14 janvier et le 28 janvier à 
Chatêl-Guyon.

Merci encore à vous toutes et tous  
qui nous suivez. Les filles du club, les 
parents, les responsables du bureau  
et la présidente Belinda vous souhaite 
une très bonne d'année.
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Union pour l'avenir
de Vaugneray

Les vœux d'Union Pour l'Avenir
Page réservée à la liste non majoritaire

sous sa responsabilité

Avec toute l’équipe d'Union Pour l'A
venir de Vaugneray, nous vous  
présentons nos vœux les plus 
sincères … Alors que s’ouvre 2018, 
nous vous souhaitons à tous, ainsi 
qu’à vos familles et à vos proches, 
une année de joie, de santé et de 
réussites dans les projets qui vous 
tiennent à cœur.

La période des vœux est toujours 
un moment très spécial. Elle nous 
permet d’échanger dans un cadre 
convivial, de revenir sur l’année 
écoulée et de vous présenter ce 
que nous allons entreprendre, 
ensemble.

En 2017, les cinq conseillers muni-
cipaux d'Union Pour l'Avenir ont 
œuvré au mieux de leurs maigres 
possibilités de conseillers "d'op-
position", pour faire avancer des 
dossiers phares : remblais, trans-
ports... Ils se sont investis dans des 
associations nouvelles : Val'Trions, 

Cevival, VAS (Vaugneray Accueil et 
Solidarité)...

L'association Union Pour l'Avenir 
de Vaugneray, d'où sont issus nos 
cinq conseillers municipaux, est 
bien vivante ! Elle veut garder le cap 
pour conserver les atouts de notre 
village et permettre son dévelop-
pement harmonieux. Vaugneray 
doit s'affirmer entre Métropole et 
campagne, la municipalité et les 
habitants doivent communiquer en 
toute simplicité, les transports en 
commun doivent être facteurs de 
liens sociaux, et chaque nouveau 
résident doit se sentir accueilli.

Chacun le sait, nous sommes à 
mi-mandat. Les prochaines élec-
tions municipales auront l ieu 
en 2020. Les listes en présence 
devront comporter 29 noms 
à parité égale. Pas trop d'inquié-
tude là-dessus. Mais Union Pour 
l'Avenir de Vaugneray souhaite 
que les Valnégriens bâtissent 
ensemble le programme munici-
pal qui reflétera véritablement 
les aspirations de la popula-
tion. La démocratie participative, 
ça ne coûte pas plus cher, mais 
cela demande l'implication du plus 
grand nombre...

Si vous vous sentez concernés par 
ces quelques lignes, n'hésitez pas, 
rejoignez-nous ! Venez construire 
l'avenir de notre village en restant 
fidèle à ses racines, dans une 
volonté de rassemblement des 
Valnégriens.

Nous préparons les réunions de 
Conseil municipal le mercredi pré-
cédant la séance de Conseil, vous 
y serez toujours bienvenus. Notre 
blog, notre page Facebook, notre 
mail, sont réactifs et à votre service. 
Le téléphone et le courrier c'est 
bien aussi. 

N'hésitez pas, rejoignez-nous !

Pour nous joindre par mail :  
unionpourlavenir.vaugneray@gmail.com

Facebook : https://www.facebook.com/unionpourlavenir  
Blog : http://upav2014.blogspot.fr/

Tél. 07 84 15 86 53 ou  
Courrier : UPA 1 place de la mairie 69670 Vaugneray
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État-civil Du 10 septembre au 30 décembre 2017
NAISSANCES
 LAMBERT Ninon 10 sept

 DUVAUT Louise 12 sept

 LE CLEUYOU Maël 17 sept

 DELORME Clélie 19 sept

 BOUREGHDA BOYER Jad 23 sept

 NICOLETTI Maël 23 sept

 LATROYES Maxence 28 sept

 POUPART Flavie 3 oct

 RULLIAT Louise, Jeanne 18 oct

 VINCENT Côme 21 oct

 HANOWSKI Diego 23 oct

 VIBERT Lise 1er nov

 BENGHEDFA Mia 7 nov

 GUINAND Shana 23 nov

 NICOLINI Ethel 8 déc

 BEN AROUS Evy 8 déc

 MARQUE Solène 12 déc

 JANIN Milaa 14 déc

 ROCHE Milena 16 déc

 NOGUERA Eva 20 déc

 BEN DENNOUNE Jack, Auguste 27 déc

 JAYET BARNAUD Ivann 27 déc

MARIAGES
 MARTIN Antoine et  

   VAROCLIER Amélie 23 sept

 LUDOVICO DA SILVA Jonathan et 

   LATOUR Karine 23 sept

 MATHERON Baptiste et 

   LESPIELLE Cécile 21 oct

 MONGO IFULU Eli et 

   BONHOMME Chloé 2 déc

 THOMAS Bernard et  

   NICOLAS Laurence 16 déc

 BLANCHARD Pierre et 

   DUSSUD Céline 16 déc

DÉCÈS
 GÉLIBERT Paul 23 sept
 PÉRAUDON Solange 27 sept
 LOVIGHI Marlène Pia 7 oct
 CALMETTES Alain 11 oct
 LAGRAVE Anna 13 oct
 DRILLARD Francis 17 oct
 PÉALAPRAT Andrée 17 oct
 GIRIN Jean 19 oct
 TAYLOR Vernon 2 nov
 MAZURAT Georges 7 nov
 JANIN René 13 nov
 SOUZY Alain 22 nov
 MICHAUD Gisèle 23 nov
 RAYNAL Edmée 23 nov
 BESSÉAS Joséphine 5 déc
 GUILLERMIER Raymonde 16 déc
 PITELET Lucette 16 déc
 RIVOIRE Jane 20 déc
 BRUN Etienne 20 déc
 DELAY Monique 22 déc
 PITAVAL Marie 29 déc
 Du BOIS Yves 30 déc
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ERRATUM

Une erreur s’est glissée dans le n° 150 de Vivre 
à Vaugneray.
• Emma KRECEK est née le 31 août 2017
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